AÑO IV.-NUMERO 856

Diario Regional de la mañana de información general

Sábado 17 de Julio de 1937

¡Españoles: En el primer aniversario de la fecha gloriosa de la iniciación de la revolución nacional, con la mano abierta y el corazón orgulloso de ser españoles. ¡Viva España! ¡Viva Franco! ¡Arriba España!

Otros cuatro aviones rojos han sido abatidos por los heroicos pilotos nacionales

En el frente de aragón se registraron varios ataques marxistas que fueron destrozados e inutilizándoseles cuatro tanques y causándoseles muchas bajas

Cuartel General del Generalisimo

Boletín de información

Salamanda .-- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 16 de julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Fiente de Vizcaya., Santander, y Asturias.-- Tiroteos habiéndose pasado a nuestras filas nueve milicianos con ar mamento. Se hicieron, además, cuatro prisioneros. Frente de León. -- Un intento de ataque del enemigo a nuestras posiciones de Peña Salgada, fué rechazado en su

iniclación, causando muchas bajas al enemigo. EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Aragón.-- El enemigo atacó, con veinte tan ques y abundantes efectivos, nuestras posiciones de Hues ca, siendo brillantemente rechazado, con grandes pérdidas, inutilizándoseles cuatro tanques rusos.

También atacó, con diez tanques, nuestras posiciones del sector de Alcubierre. Se les rechazó valiente mente, dejando cincuenta y tres muertos en las alambra bradas y un centenar más en los barrancos próximos. Otro pequeño ataque en Quinto, fué rechazado con ba

El descalabro sufrido por los rojos, en todos los ataques, ha sido grandisimo.

Frentes de Avila y Soria.- Sin novedades dignas de

Frente de Madrid .-- Tiroteos y coñoneos en distintos

Por evadidos del campo rojo se confirman las enor mes pérdidas sufridas por el enemigo en los combates de estos días en los que no ha logrado sus objetivos y tan

solo ha conseguido deshacerse. Se pasaron, por el frente del Jarama, seis milicianos

EJERCITO DEL SUR

Salamanca 16 de julio de 1937.

Cañoneos y tiroteos en algunos sectores del frente. ACTIVIDAD DE LA AVIACION Nuestros cazas derribaron un caza "rata" enemigo, que cayó en las inmediaciones de Getafe.

> De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-- (Rubricado).

AMPLIACION AL BOLETIN DE INFORMACION

En el día de hoy, además del aparato enemigo derribado en el frente de Madrid, han sido derribados dos cazas más, en combate aéreo, en el frente de Santander y un "Martí-bombe" que bombardeó Avila, fué perseguido por un caza nacional que consiguió incendiarlo con elfuego de sus ametralladoras, haciendo aquel explosión en el aire y cayendo en el sector del Jarama.

Salamanca 16 de julio de 1937. De orden de S. E. El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno .-- (Rubricado)

Crónica de Asturias

Voladura de una mina roja en el cementerio viejo de Oviedo

La trilita lanzó por los sires a todo un equipo de mineros marxistas

Grado, 16.—Todavia no hace muchos dias decia Garcia San chiz que hasta ahora se sabia de unos héroes que vivian sobre la tierra, de unos pájaros que volaban por el aire y de toda normalidad, el no había sabido nada hasta llegar a Oviedo. Y si es en efecto. Todos los habitantes de Oviedo sa ben lo que es vivir en el subsue lo y lo que es más trascenden tal saben de la normalidad sub terránea con una experiencia

de meses. En los parapetos, sobre todo, la guerra es una lucha de adi vinanzas: están las trincheras tan próximas que la perspec-tiva tiene que calcularse por las matemáticas de los periscopios de los geófonos y en el endote. rismo de esta guerra de trin-

gheras, la sorpresa encuentra diaplamente cauces de sensación, que brotan a la superficie cuando la trilita pronuncia última palabra. Esta maña na fué una de tantas mañanas de sol; que invitaba a la placidez de la superficie urba nizada v sin embargo la trilita traidora que también se ha bituó a lo subterráneo, conmo vió esta placidez con estruen-

do de apocalipsis. Una mina enemiga habia si do volada en la posición del ce menterio viejo con ella y vollaron por los aires todo un equipo de mineros que se afa naba por buscar entre tineblas el horizonte soleado de Ovie-

Un descubrimiento casi pro-dencial, una acústica que no de lataron de los geófonos que no habia logrado localizarla; pero nuestros ingenieros no se dormian tampoco y a su vez iniciaron la construcción de otra mina que llevaba un camino

Cuando se llevaban unos metros de galeria construídos, la matemática de los geófonos acu só los ruídos delatores. El ene que volaban por el alle y unos peces que se posaban en unos peces que se posaban en el agua, pero de unos hombres unina y se oían perfectamente el agua, pero de unos hombres unina y se oían perfectamente los golpes duros y tenaces. Los constituidades de la constituidades de la constituidade de la constitu pechos se agitaron emocionados y en el silencio de aquella mansión casi infernal, el deseo fué unánime y el grito de al egria prematuramente triun mediatamente y en este senti-do circularon las órdenes preci-sas que iban a tientas de boca

> aniquilamiento que salia de los corazones geniales. Rápidamente se fué deposi-

opuesto a la enemiga de unas recía poca a los soldados intenciones muy parecidas. oscuridad. Y en esta mañana de sol, que

invitaba a las delicias de un paseo más o menos urbano, los mineros de leyenda explosiva, volaron con la mina entre ex plosiones de júbilo que apaga-ron el estruendo de la última razón bélica.

Gritos de triunfo que eran el cauce por donde desemboca ba la emoción. La misma emo fal: Era necesario volarla in- i ción de que hablaba Cervantes cuando dijo: "Qué emoción hay en el estudiante que llega a do minador que estando de escucha oye que el enemigo está mi en boca en un mismo anhelo de nando su puesto y que se acer ca el momento en que ha de volar al cielo sin alas para caer tando la trilita que siempre pa la lo profundo sin voluntad".

Un accidente en la zona roja

EN CIEZA CHOCAN UN TREN Y UN CA-MION, RESULTANDO 20 MUERTOS Y 90 HERIDOS

un choque entre un tren y un

Paris, 16.—Comunica la agen camión militar, de resultas del cua Havas que en Cieza, provin cia de Murcia, ha ocurrido ayer tos y noventa heridos, muchos de los cuales de gravedad.

Se agrava la situación en Cataluña

EL CUARENTA POR CIENTO DE LOS MOVILIZADOS NO SE HAN PRE-SENTADO

Barcelona, 16.—La Generalidad ha comprobado con gran disgusto que más del cuarenta por ciento de las quintas llamadas a filas no se han pre

sentado. La Generalidad dictará un de

creto proponiendo penas muy graves para los que no acudan a la orden de incorporación. El número creciente de refu giados que se presentan en Bar elona a consecuencial de los desastres de los rojos, ha aumen tado considerablemente las dificultades para el abastecimien miles de refugiados.

17 de Julio de 1937. Hoy se cumple el año del glorioso Movimiento Nacional; glorioso, porque el combatietne tiene fé en sus santos ideales, la tiene en su Generalísimo y la tiene en Dios que no puede abandonarlo, porque defiende la Familia, las Tradiciones, la Historia de su Patria, la Religión de sus mayores.

Este movimiento es glorioso, porque Nuestra Reina y Madre nos protege; con su manto cubrió las naves que pasaron el Estrecho; con su celestial voz anunció a Queipo de Llano, en momentos difíciles, la victoria, con su amor infinito nos dió un Caudillo.

No confundan los seres egoistas y descreidos el dineroly la riqueza; el dinero es cosa secundaria donde hay riqueza y la riqueza existe donde hay energías y sobrie

La guerra la ganan la razón, la dirección y la fé; las tres cosas nos sobran, y por si fuera poco, la mujer espa ñola, la honesta, la patriota, la religiosa, con orgullo da sus hijos y su amores como ofrenda a la Patria.

Pronto la victoria nos permitirá abrir los brazos, per donando al vencido, al que sus explotadores engañaron. para que se redima, trabajando con nosotros en el resurgimiento de la España una, grande y libre, por la que sin desm'ayo combatimos

¡Viva España! Viva el Generalisimo Franco! LUIS LOMBARTE

La nota británica a las potencias representadas en el Comité de No Intervención

blica la nota del Gobierno prita nico a las potencias representa das en el Comité de no Interven

ción. Esta contiene lo siguiente: a) Un esquema de proyecto que mantiene los observadores a bordo de las naves que se dirigen a los puertos españoles, sustitu yendo el sistema de patrullas na vales por el de control de los puertos españoles efectuado por funcionarios internacionales.

b). Restablecimiento inmedi to del control en la frontera te

Reconocimiento de los de rechos de beligerancia a las dos partes contendientes, las cuales tendrán que reconocer como mer cancias de contrabando las que fijen las relaciones hechas por el Comité de no Ingerencia. Las dos partes en lucha, al ejer cer los derechos de beligerantes

en el mar, dberán dejar lib: paso a las naves que lleven a bordo observadores del Comité

to mucho más teniendo en cuen va que para finales de este mes se espera la llegada de otros

Londres, 16. — La prensa pu de no Intervención. Estas dos cien con España. Por consiguien te los Gobiernos d las potencias que forman parte del Comité tie nen derecho, contra el ejercicio de los derechos de los beligeran tes, a defender las naves que lleven su bandera en el caso de

> que no sean observados los pun tos precedentes. d) El Comité de no interven ción deberá aprovar por unani-midad la resolución de la retira da de España de las personas que se hallen en la relación apro bada por el comité técnico.

> El Gobierno de Londres propo ne que dicho programa se rea lice en el siguiente orden de su

1.—establecimiento, lo antes posible, de los funcionarios de los puertos españoles y retirada de las patrullas navales.

2.—Creación de comisiones en cargadas de adoptar medidas pa ra la retirada de los ciudadanos extranjeros y del control de tal

3.—El reconocimiento de los derechos de beligerantes entra rá en vigor inmediatamente que el comité de no intervención ha ya constatado que la retirada de los subditos extranjeros funcio na satisfactoriamente.

El Gobierno británico deberá ser autorizado por el comité re no intervención para gestionar inmediatamente con las partes beligerantes

El establecimiento de fun cionarios del control en los puer tos españolas.

2) Retirada de voluntarios ex

3) Condiciones bajo las cua les se concedría el derecho de beligerancia.

Los heridos rojos

Hospital de sangre; salas rec angulars y frescas con olor a yedoformo y rumor de tela almidonada. Los heridos, la vista fija en el techo, descabezan la larga siesta en la que sueñan que están vivos. Fuera los árboles y los pája

Es la sala de los vencidos, la de los defensores de la mala

causa, la de los que antes que en el cuerpo tuvieron heridas en el alma. Algunos de los rojos separatistas se asombran al volver en si de un primer letargo, son aquellos que fuéron más cré dulos y creyeron que más alla del honor en el que vivían ha-bia más horror y esos soldados cuyo avance era imposible de contener era gentes crueles animados de odio. A veces desearon la muerte Pero también desearon la vi

da y nunca tanto como cuando creyeron perderla. Ya no eran sino un cuerpo que se arras tra por la yerba verde. Los ca maradas huian veloces. Llevadnos, no nos dejeis abandonados Uno se detiene y responde. — ¿Creéis que podemos cargarnos con los heridos? Quedaros ahí ya os rematarán los fascistas. Des pués en su delirio recuerdan voces, movimiento, un alivio en

(Pasa a la última página)

Una interesantísima sesión en la Cámara de los Comunes

Eden en representación del Gobierno ingles reconoce el derecho que tiene la España Nacional de que le sea reconocida la beligerancia

EDEN DIJO QUE ERA INADMISIBLE NO RECONOCER NUESTROS DERECHOS. TAMBIEN EL SUBSECRETARIO DE ESTADO SE PRONUNCIO EN CALUROSOS TERMINOS PARA LA ESPAÑA DE FRANCO

Londres, 16. - La proposición del Gobierno británico ultima-mente entregada a los veintiseis represtantantes de los paises que intervienen en el Comité de no Intervención, ha suscitado, en el seno de la Cámara de los Comunes, un interesante debate so bre la cuestión española, en el curso del cual, el Ministro Eden, ha hecho importantes manifestaciones relativas al reconocimiento de los derechos de beligerante a la España del Gene ral Franco.

El debate ha sido abierto por una intervención del jefe de la oposición Attlee quien en su cen sura al Gobierno británico, se han fijado sobre todo en las ven tajas que la declaración de beligerancia concedería al General Franco frente al Gobierno valen

Eden, que se ha levantado a responder, en medio de grandes ovaciones d la mayoria, ha co menzado censurando a la oposi ción el planteamiento de este de en el momento actual, cuando aun no han podido dar su opinión, sobre el proyecto los Estados a los que ha sido dirigi-

Insistió en que este reconoci-miento de beligerancia es condi-cional y subordinado, por tan-to a que España "progrese" la re-tirado. tirada de voluntarios extranje

Enfocado la situación actual de España, desde el punto de vista de la repercución interna cional de la guerra, ha dicho Eden, estas importantes palabras:

Franco es un rebelde contra el ñol y que sería una infracción al derecho internacional conceptado bajo la misma categoria del Gobierno español. Sin embargo, es inadmisible el no querer reconocer los derechos de beligerantes a los rebeldes en su lucha contra un Gobierno. La oposición no tiene nada que obtejar contra los derechos de beligerante en si, sino contra las atribuciones de estos de rechos a un partido cuyas con cepción políticas no le convie-

El ministro británico después de centrar el problema en estas interesantes manifestaciones ha insistido, también, en la finalidad de orden práctico que persigue la proposición britá-

Mediante ella los dos partidos españoles tendran el medio de proceder en la medida de sus fuerzas contra los navios extranjeros que no se atengan a lo previsto por el Comité de no intervención e intenten arri bar los puertos españoles tanto cargados de contrabando de gue rra como transportando tro-

Ahora bien, los navios que respeten los preceptos del Comité de no-intervención estaran libres de acometer cual quier empresa que sea. De esta forma Eden ha de-mostrado la justicia de la peti

"Es insentato creer que Fran co no es mas que un rebelde al que rodean algunos oficiales y sacerdotes. Se pretende que la oposición de la Cámara britante de la caso de ténico ha señalado el caso de dismo, con que se manifiesta la oposición de la Cámara bri-tánica ha señalado el caso de Gobierno constitucional espa | Bilbao. Ningún buque extranjero —ha dicho— pudo entrar en el puerto, desde que Franco organizó el bloqueo Solamente lo consiguieron los buques in-gleses que navegaron hasta la zona territorial protegidos por la flota británica. Y ha conclui do preguntando a la oposición: ¿hubiesen mostrado el mismo entusiasmo los miembros de la oposición si la ciudad sitiada hubiese estado en posesión de las tropas del General Franco?

Han apoyado la tesis guberna mental el diputado liberal de de la oposición Sir Archibald Sinclair y el consevardor Chur chil, quien subrayó que Fran-co tienen derecho al reconocimiento de beligerancia, pues en la España Nacional dispo-ne de un Ejército de varios cen tenares de miles de hombres, domina la parte mas importan te de España y tiene un pais organizado, en cuyo territorio tiene orden completo y la vida

Después de un turno en contra, mantenido por el laborista Morrison, ha cerrado el debate Cramborne, diciendo que se pue de afirmar que el proyecto in glés encontrará un eco favora ble en el extranjero. Insistiendo en las manifestaciones de Eden ha reconocido que el Ge neral Franco gobierna la parte mas importante de España y el Gobierno Nacional fué cons tituido para asegurar una Administración adecuada. Inglaterra —ha dicho Lord

Cramborne —cree que el desti no de España es asunto propio de españoles y por esta causa ha propuesto conceder los dere chos de beligerancia, a condición de que la retirada de volun tarios ertranjeros haya en reali dad progresado.

Esta sesión de la Cámara de nes que en ella han consignado los representantes del Gobierno

los Comunes y las manifestacio británico son las pruebas más claras del derecho que asiste a la petición formulada por el Ge neral Franco y a la oportunidad del momento en que ha sido di

Primer dia del 11 Año Triunfal

Hoy remonta España el primer año de guerra y pasa a la otra vertiente de la montaña trágica. Una año ha bastado para coronar la cumbre heroica entre sacrificios y dolores sin cuento, que el pueblo superó, resucitan

do las viejas virtudes de la raza que no estaban perdidas como

Ha sido un año en el que hubo muchas horas en que los corazones poco firmes se sintieron desfallecer. Pero el pueblo se mostró simpre erguido y valeroso, como en los grandes momentos de su historia.

de frivolidad y el convencimiento espartano de que había que triunfar o morir pudieron hacer que salváramos las horas de crisis y llegáramos victoriosos a la etapa actual.

Sólo el milagro de una fé renacida al cabo de un largo siglo

En este año de incesante pelea, España ha tenido que aten der al más extenso frente de guerra que sus Ejércitos cubrieron nunca: un frente que va desde las aguas calientes del Estrecho hasta las nieves del Pirineo aragonés. Cientos de miles de hombres se han estado batiendo en toda España. Y ante la barrera de sus pechos se han roto, centena-

res de veces, las olas de asalto enemigo. Defensas épicas como las de Oviedo, Huesca, el Alcázar toledano y Teruel. Maniobras en campo abierto como las que llevaron los Ejércitos de Marruecos hasta las puertas de Madrid. Guerra de montaña, como la que tuvo por escenario el imponen te macizo rocoso de Vizcaya. Y la audacia y el acierto constante de una aviación y una marina, que se han puesto a la cabeza de las armas similares del mundo, pues no es posible que nadie supere sus hazañas. De todo hubo en este año y todo fué precise para afirmar nuestro triunfo rotundo. Este triunfo está ya logrado y podemos aventurar una profecía feliz: En el año que hoy empieza, a partir de este julio que es el enero del calendario de los héroes, cientos de miles de soldados volverán, con el triun

los reconstructores que compondrán la Patria deshecha sobre los escombros que reconquistaron con su valor. Lo más duro, lo más áspero, que fué la subida a pecho des cubierto frente a un enemigo envalentonado y cruel, es ya historia y recuerdo. Y si el año que acaba fué el dolor y heroísmo, el que empieza será el de la alegría en la victoria. Nos lo prome ten nuestros muertos gloriosos, que se inmolaron para que fuese

fo, a los afanes y al amor de la vida civil y de la paz. Serán

posible este dia, que ellos no han de ver. Sea para ellos el primer pensamiento del buen español en estas horas de recogimiento solemne.

Por disposición del Excelentisimo señor Alto Comisario y Gobernador de las Plazas de Soberania, hoy, día 17, se considerará como fesfivo en dichas plazas y zona del Protectorado.

El último discurso del General Mola

De un interesante folleto, en el que se contienen pensamientos y juicios del heroico Caudillo del Ejército del Norte, glorioso martir de la Patria, General Mola, seleccionados y publicados por la excelentísima Diputación y excelentísimo Ayuntamiento de Salamanca, entr sacamos el magnifico discurso, que por último vez pronunció tan ilustre patriota y presti ioso militar, en la radio nacional.

AFIRMACION DE LA REALIDAD HISTORICA

Dice un antiguo refrán español-que com refrán y como español que es encierra grande filosofía-que "no hay peor sordo que el que no quiere oir", así sucede que aún existen, allá y acullá, quienes se obstinan en no quererse dar por enterados del concepto que tenemos de lo que ha de ser el nuevo Estado y de lo que pretendemos nosotros, los nacionalistas, al poner todo nuestro tesón y todo nuestro esfuerzo en ganar la guerra en que nos hallamos empeñados. Y aun cuando no han faltado plumas y voces autorizadas que en periódicos, libros y ocasiones múltiples lo han dicho y redicho, voy a repetirlo una vez más a ver si en fuerza de ma chacar los tercos dejan de serlo y acaban de una vez comidillas suspicacias y equivocos. Atención, pues, o como se dice en jerga militar: ¡Oído

Es evidente de toda evidencia que para que un sistema de gobierno cualquiera pueda consolidarse, y por lo tanto llegar a desenvolverse normalmente, concurran tres circunstancias: el asentimiento tácito o expreso de la opinión pública o de una importante mayoría; un contenido político positivo, y que no se prescinda de la realidad histórica del pueblo en que ha de establecerse. Lo primero, porque sin apoyo no hay nada que pueda sestenerse, y menos un sis tema político; lo segundo, porque toda forma de gobierno que no lleve en sí un programa que con duzca a una finalidad real, efectiva, tangible, es como barco al garete, que sobre no llegar a puerto, está condenado a estrellarse contra el primer escollo; y lo tercero porque es absurdo esforzarse en ir contra la tradición y costumbres de los pueblos, ya que lo atávico es fuerza que obra sobre el alma colectiva tan poderosamente como puede actuar la inercia en el campo de la física experimental. Ejemplos al canto: la Monarquía de Alfonso XIII se derrumbó por el desvío y hasta el desprecio que los gobernados llegaron a sentir hacia los gebernantes hartos de verles entretenidos en intrigas de cama rillas y habilidades caciquiles, sin hacer lo más mínimo por poner remedio a sus muchos males y dar satisfacción a sus justos anhelos; la dictadura nacida el 13 de septiembre de 1923 fracasó no obstante el buen sentido y patriotismo del general Primo de Rivera, porque no logró crear lo que fuera guía y norte de su existencia; la República del 14 de abril ha muerto, porque sus hombres mas representativos, esclavos sumisos del internacionalismo masónico y judaico, se obstinaron en gobernar a contrapelo de los espanoles, olvidados que es más fuerte que la ambición materialista de una clase excitada, el espíritu tradicional del alma colec

¿Cuenta el régimen que en estos momentos se está incubando en la España nacional con esas tres circunstancias, con esos tres puntales que he citado para lograr su desenvolvimiento y absoluta consolidación? ¿Se basa en la realidad histórica? La contestación es afirmativa, sin género alguno de dudas. Veamos:

OPINION PUBLICA.

No hay duda alguna de que la rebelión militar que se inició el 17 de Julio en la plaza de Melilla, e inmediatamente después se extendió a toda España, ¡a toda España!—lo recalco por que el hecho de haber fracasado en algunas poblaciones por la traición o defección de determinadas personas, jamás por la oposición popular, no puede disminuir el concepto de totalidad--, dista mucho de ser del tipo de uno de aquellos "pronunciamientos" tan en boga durante el siglo XIX, a partir del momento en que Fernando VII abolió la Constitución de Cádiz e implantó el absolutismo; y digo que dista mucho de ser de aquel tipo, porque entonces los mo vimientos de rebeldía fueron, casi en su totalidad, inspirados por los hombres políticos para satisfacer sus ambiciones; exclusivamente por los hombres políticos sin que jamás existiera el apoyo efectivo de la masa popular, que se limitaba durante la contienda al pasivo papel de cu rioso espectador. Pero en el movimiento de julio no ocurrió eso, sino que desde el primer momento tuvo el apoyo decidido y entusiasta de toda la opinión pública, de toda la población eivil, de toda la masa militar, desde las clases más humildes hasta las más encopetadas; pues desde el labriego al agricultor, desde el peón de albañil al arquitecto, desde el obrero sin trabajo al buen burgués, desde el monaguillo al pur purado, desde el soldado al general, todos vieron que el movimiento militar era la tabla de salvación en el naufragio de España, y a ella se asieron, y siguen asidos, dando todo cuanto les es posible dar para asegurar el triunfo definitivo: el pudiente su dinero, el obrero su trabajo, el joven su esfuerzo y entusiasmo, las jóvenes los primores de sus manos, y las madres, ¡santas ma dres!... los hijos de sus entrañas. Así se empezó y así se prosigue esta gloriosa gesta.

Que la opinión pública española quiere esto y no lo otro, está mas claro que la luz: lo demues tra el entusiasmo, cada vez mas en aumento, de las masas; lo confirma la affuencia constante de voluntarios a los banderines de enganche; lo hace artículo de fe las tempestades de aplausos que el público de toda condición tributa a nuestro Generalisimo cada vez que se muestra en su presencia. Y si aún alguien lo duda, que se le pregunten a Málaga, la bella ciudad roja redimida... ;Ella hablará!

Tenemos el primer puntal. Vamos a hablar del segundo:

CONTENIDO POLITICO.

Se necesita ser ciego de entendimientos, y también de los ojos, para no ver que en toda la juventud que hoy lucha en las filas nacionalistas existe un anhelo un movimiento de opinión, que con ligeras variaciones de los detalles-no en los conceptos generales-polariza en un gran programa político claro y terminante,

que no deja lugar a dudas y confusiones, que constituye su ideal y que exige, así, exige, con la autoridad, fuerza y razón que da el sacrificio, se

Reconocimiento de la personalidad histórica de España y puesto preeminente en el conderie de los pueblos libres. Paz y buena armonia

todos: con los de dentro de casa y con los

Este programa a grandes rasgos, es el si-.

de fuera. Plena soberanía que excluye en fora terminante la mediatización extranjera y aun el consejo egoista, que el Estado sea un instrumento totalitario al servicio exclusivo de la Patria. Autoridad que imponga disciplina rigurosa dentro de la colectividad, para impedir todo intento de atentado contra los destinos de España. Subordinación de todos los indivíduos al interés común. Organización corporativa por ramas de la produción con representación efectiva en el aparato económico para evitar la lucha de clases, creadora de odios y principal causa de la debilidad del Estado. Concepto humano del trabajo, impidiendo abusos de los pode rosos, es decir: verdadera justicia social. Respeto a la propiedad privada con título de legitimidad moral. Protección del ciudadano contra la explotación del capital especulador. Independencia del Poder judicial. Libertad de enseñanza. dentro de la orientación marcada por el Estado y la moral sentida por el pueblo español. Protección a la infancia, educando los niños en un ambiente religioso, de amor al trabajo y optimismo de la vida. Trabajo obligatorio y subsidio al que no lo encuentre. Apoyo decidido a la agricultura. Cooperativismo en aquellas explotaciones agricolas en que no sea posible el desenvolvimiento individual. Trabajo intensivo de las tierras, dedicando cada una por razón de sus condiciones a la producción más apropiada. Regularización y nacionalización de las industrias. Impuestos con arreglo a la situación económica de los individuos y sociedades, con severisidad sanciones a los defraudores. Educación premilitar y creación de un Ejército, una Marina y una flota aérea, para asegurar con eficacia la integridad nacional y nuestro tráfico comercial. Supresión absoluta del llamado "enchufismo" y de los "parásitos" de la administración del Estado.

Si este programa, que como he dicho antes, constituye el ideal de la juventud que lucha en las columnas, sufre en las trincheras, suda tinta en los talleres y ara en el campo; ideal que lo siente también esa clase media trabajadora y honesta tan abandonada hasta el momento presente y tan ávida y merecedora de justicia como el obrero manual; ideal que incluso aceptan los privilegiados (por convencimiento unos y como mal menor otros), ¿qué más cabe hacer que aceptarlo como cosa propia? Seguro estoy de que no habrá persona, entidad o partido político que exija precio por la patente, pues lo que es de todos no es particularmente de nadie. Pero hay más y sobre ello es preciso reflexionen los inadaptables ; si el día de mañana terminada la guerra, la masa española viera no se lleva a cabo lo que soñó y preten dió conquistar, a buen precio de sangre, seguro estoy se llamaría a engaño y se sublevaría, con justa razón contra quienes creyera le habían estafado. No cabe opción: VOX POPULI, VOX

Ya tenemos, pues, el segundo puntal del nuevo Estado, y lo tenemos sin necesidad de quebrarnos la cabeza en ir a buscar nada fuera de casa. Hablemos del tercero.

REALIDAD HISTORICA

España es un pueblo viejo de la antigua Europa; un pueblo aventurero con el alma sencilla y noble de Don Quijote, el espíritu socarrón de Sancho y la imaginación un tanto traviesa de Gil Blas; un pueblo donde los muertos mandan, lo cual quiere decir que rinde culto a su pasado, con su gloria y sus desdichas; siente el aliento consolador y sabio de la Historia; un pueblo con pequeños vicios y con grandes virtudes, un poco bohemio y un tanto patriarcal; un pueblo austero que practica la moral cristiana y adora la familia; un pueblo con instituciones propias y tradicionales; España es, además, una unidad histórica que repudia los separatismos, aunque no la modalidad característica de sus regiones.

No puede encontrar un régimen mejores materiales para forjar un Estado fuerte y poderoso. Esto lo sabían el judaismo internacional y la masonería sectaria, y por eso han tratado de destruírlo, de aniquilarlo, valiéndose de unos hombres, ;malditos sean!, que antepusieron al santo ideal de la Patria sus sentimientos perversos ambiciones, odios, envidias... Y todo ello fraguado en un "pacto" de políticos arrinconados, mercaderes del sufragio, que sin otra representación que la suya personal, un buen día de agosto de 1930, a la suave brisa de una playa norteña, compraron el Poder al precio que todos sabemos, para ver ilusiones satisfechas alguno para dar satisfacción a sus despechos los demás. Y de esta reunión clandestina-que nadie logró saber lo que fué, aunque todos hemos sufrido sus consecuen cias-nació la segunda República española y como fué engendrada con pecado de traición nació raquítica, contrahecha, espúrea... Más que un parto fué un aborto y como aborto tenia que perecer y pereció. En el testero de su tumba, a pesar de ser laica, pondremos una cruz, símbolo de redención, y sobre la tierra removida un epitafio que diga: "Sangre, fango y lágrimas"; y luego, de la carroña purificada. brotarán flores rojas y flores gualdas, símbolo de la España tradicional, y de la España gloriosa, de la España de siempre; y en el centro de este alegórico jardín surgirá un árbol Ileno de vida y de pujanza, un árbol derecho como un cedro, corpulento como una encina, fuerte como un roble: ¡la nueva España!

Yo no sé, porque no entiendo de política, si lo que he dicho tiene un matiz fascista, monárquico tradicionalista o republicano; lo único que sé es que no tiene el perfil triste, agrio y antiespañol de la República del 14 de abril; y sé también que lo que he dicho es bueno y honrado y es puro, y que es lo que desea integra la España nacional y gran parte de la otra v sé también que se hará. Lo demás no me im-

¡Viva siempre España!

LA SOLEMNIDAD DEL DIA DE AYER

Ayer día de la Santísima Virgen del Carmen, la Marina celebra distintos actos que estuvieron todos ellos muy concurridos

La función religiosa en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa

Con una brillantez explenden te como nunca se vió el templo de Nuestra señora de Africa se celebró en la mañana de ayer la función religiosa con que la Marina honrraba a su Patrona la Virgen del Carmelo.

Todo lo que se diga de la mag nificencia y buen gusto derrachado para el exorno del templo. será poco, pues ayer "la gente de mar" se superó en todo sien do por lo tanto dignos de una alabanza muy merecida.

El altar mayor en donde se asentaba en un verdadero trono la Patrona de los Marineros, cuajado de flores e iluminado profusamente un haz de luz que alumbraba la ruta de la her-mosa carabela que aparecia detrás de la efigie de la Santisima Virgen.

A ambos lados del altar, atri butos marineros en profusión, pero colocados diestramente atestiguaban la fe inquebran table de la gente ruda del mar, que ama a su Virgen, como al go muy consustancial

las columnas, trofeos marinos... salvavidas con los nombres de la Marina Nacional, basta el nombre del mas infimo de los barquitos en que nuestros marinos salen a jugarse la vida contra los malos elementos los numerables enemigos visibles invisibles

Y encima del altar como co-bijando tanta fe, el escudo Imperial de España que guia la ruta de esta Cruzada de reconuista Santa.

La gran orquesta bajo la diección del organista músico no table de esta don Francisco Servet, con los magnificos coros que igualmente dirige, entona-ron a "Sotovoce" la majistral Misa de Miró, finalizando con la hermosa Salve del Molinero de Subiza que fué cantada a to da orquesta con una imsupera-

El templo imponente, no podía admitir mas fieles, puesto que fueron muchos muchisimos que tuvieron que quedarse fuera desde donde oyeron la santa misa

El público de todas las clases sociales llenaba el templo sobre todo los pescadores asistieron en masa testimoniando de una manera fehaciente su fe in quebrantable a la Excelsa Patrona del Mar.

En el centro del templo gran. des filas de butacas daban asien to a las autoridades y las nume rosas representaciones tanto ci viles como militares que asistieron al acto.

Asistieron el Excelentísimo señor Alto Comisario de España en Marruecos Teniente Co ronel de E. M. señor Beigbeder; el Excelentísimo General Jefe de la Circunscripción señor Cánovas: Excelentísimo General del Cuerpo de Inválidos señor del

pos de la guarnición, y represen tación de los mismos. Por el elemento civil, S. E. el Delegado Gubernativo don Luis León; el alcalde de la ciudad don Fernando López Canti con los gestores señores Santos Vilela, Santacruz, y Carmona; el secre tario del Ayuntamiento Sr. Me ca y el Interventr del mismo don Luis Martinez Berrie; el se nor Juez de primera instancia senor don Miguel Moreno Mecho li, Jefe provincial, local y de in tegración de Falange Española

Tradicionaista y de las Jons y los jefas local y provincial de las Milicias Nacionales, Coman dante don Jacobo Guitar, capi tán señor Molina y representación de la Sanidad exterior. Por las autoridades eclesiásti cas S. I. el señor Vicario Capitular de este Obispado; el pa dre Fray Sabino de Jesús, Car.

melita Descalzo y semores canó nigos de esta Santa Catedral. También asistieron representa ciones de los cuerpos de Hacien da, Aduanas, Magisterio, Institu to, Correos, Telégrafos y de fun

cionarios del Ayuntamiento y otros que sentimos no recordar Daba escolta la guardia de ho nor al altar, un piquete de mari neros armados, un requeté y un falangista de los que hacen sus servicios en los barcos de la Maina de Guerra.

En lugar destacado se situó el padre Gumuejo de la Compañía de Jesús capellán del cañonero

El elemento femenino estaba representado por un gran número de señoras y señoritas que daban al acto gran realce y mag nificencia.

Las dotaciones de los barcos urtos en puerto asistieron todos habiendo aparecido éstos suma. mente engalanados.

El Padre don José María Sa rabia, que hizo el panegírico de la Sacrosanta Virgen del Carmen cantó los excelsos dones que otorga a sus creyentes.

Se extendió en su oratoria re calcando de una manera magistral lo que cuesta al hombre sal var su alma, cual si fuera un t soro inapreciable, que solo con la fe puesta en la Excelsa Patro na de la Marineria se había de

El Comandante, Jefe

Jacobo Guitart

NEGOCIADO DE ASUNTOS SOCIALES

DE LA

DELEGACION DEL GOBIERNO NA-

CIONAL

0-0-

Ha sido declarada por el Generalisimo Fiesta Nacional, el 18 de Julio, aniversario del levantamiento de toda España en cru-

zada contra los enemigos de la Patria, y dicho día es obligatoria

la cesación en el trabajo de todas aquellas industrias y activida-

localmente, la tarde del sábado 17, pero cumpliendo instrucciones

de las mismas, no están obligados al cierre ninguna clase de es-

tablecimientos ni industrias, ni tampoco es obligada la paraliza-

ción de ninguna clase de trabajos. Sin embargo quedan autori-

zados cuantos industriales y patronos quieran sumarse a los ac-

tos que se celebrarán, para cerrar sus establecimientos y cesar

en los trabajos, pero abonando completo su salario a los obreros

¿Sufre Vd. del estámago e intestinos?

SERBINOL

es el medicamento que cura

Dolores de estómago, acideces, hiperclorhidria, digestio-

Un alivio inmediato y la curación rápida y segura en po-

No admita sustituciones interesadas. Exija siempre SER-

Depositario exclusivo para Marruecos español F. Arriaga

nes dificiles y penosas, úlceras estomacal, dispepsias, vó-

mitos con bilis y con sangre, colitis, diarreas, y demás do-

lencias estomacales, se curan con este maravilloso medica-

co tiempo. Haga un ensayo y se convencerá tiene en su ma

BINOL en todas las farmacias. Frasco 5'80 ptas (impuestos

PRODUCTO NETAMENTE ESPAÑOL

no la curación de la enfermedad de su estómago.

Mendosa 12. Ceuta.

Por orden de las autoridades también se considera festiva,

des en que es costumbre vacar los días festivos.

Ceuta 16 de julio de 1937.

conseguir morir en gracia de Hizo un sentido llamamiento a la fe de esos marinos recor.

dándoles que siempre deberían llevar sobre su corazón la imagen bendita de la Virgen del Car men ya que su escapulario les Real. Los jefes de todos los Cuer libraría de todos los pecados terrenales.

La palabra sencilla, pero pro funda del Padre Sarabia fué fil trándose en las almas de los fieles, que escuchaban su autori zada frase con gran recogimien to y devoción. Al finalizar el acto y cuando ya nos disponíamos a salir, pu

dimos presenciar con gran gozo como muchos pescadores suplicaban al Párroco de la Iglesia, don Bernabé Perpén que tanto sabe de sus trabajos y amargu ras, un escapulario de la Santisima Virgen del Carmen. Buena prueba de que las pala

bras del Padre Sarabia no han caído en el vacío y que de nue vo la fe llena los corazones no bles de nuestros marineros. REPARTO DE BOLSAS DE CO-MIDAS A LOS MARINOS NE-

CESITADOS Terminada la ceremonia religiosa ,se procedió en la misma

puerta de la Iglesia de Africa al reparto de 500 bolsas de co-mida a otros tantos marineros

Lal bolsas contenían un kilo de pan, medio kilo de arroz, me dio de garbanzos, un chorizo Cantimpalo, un pedazo de toci no, un pedazo de costilla, me dio kilo de carne, dos latas de conservas, una lata de leche, o sea, cada bolsa se había valora do, aproximadamente, en unas ocho o diez pesetas.

La gente marinera rememora ba otros años en que la impie dad y el desorden habían senta do sus plantas en España y se consideraban felices de poder gritar con toda la fuerza de sus pulmones un ¡viva a la Patrona

CELEBRACION DE UNA SO. LEMNE MISA EN SUFRAGIO DE LOS MARINOS MUERTOS POR DIOS Y POR LA PATRIA

Hoy a las diez de la mañana se celebra en la Iglesia de la Vir gen de Africa una solemne misa funeral en memoria de los marinos muertos por Dios y por la Patria, a la que han sido invi-tados todas las autoridades y pueblo de Ceuta en general.

Mujer religiosa ino sabes que cor tus ligeras charlas faltas a la verdad y sirves a la masone-

Misa en sufragio de la señora doña María Naves de Pardesa

Ayer por la mañana se celebró en la Iglesia de Nuestra Señora de la Virgen de Africa solemne misa en sufragio del alma de la que fué bondadosa señora doña María Navas de Pardesa, esposa que fué del capitán retirado de Artillería señor Pardesa, a la que asistieron gran número de amiliares y amistades.

Reiteramos de nuevo nuestro pesar encomendándola a Dios en nuestras oraciones

Donativos para in crementar los sub sidios pro comba-

tientes

Siguen los buenos patriotas re cordando a nuestros combatien tes que en los campos de lucha se juegan lo único que poseen en aras de nuestra Patria, su vi

Por ello, los que satisfechos pasamos la vida sin que tenga mos que sufrir ni la inclemen cia del tiempo ni la exposición de nuestros soldaditos y milicias debemos acordarnos de ellos y cooperar para que a sus familia res no les falte lo más indispen sable para la vida.

Esto, que tantos lo ovidamos, lo recuerdan los buenos patrio tas que acuden presurosos a de positar su óbolo para engrosar las cantidades que se precisan para tanta atenció

Así en el día de ayer un obre ro del volante que en su modes. tia quiere ocultar su nombre en tregó a don Bernabé Perpén la cantidad de diez pesetas para los subsidiarios.

Es conveniente que el ejemplo

Apertura de una Iglesia en Hadú

Accediendo a requerimientos de los fieles de esta popular ba rriada, y convencido de la gran necesidad de que en ella haya un lugar donde puedan cumpilr con el precepto dominical de oir a Santa Misa desde el Domingo próximo día 18, y en el que fué Hadú Cinema, bendecido al efe o, y en un altar improvisado s celebrará misa todos los días fes tivos a las diez de la mañana. En el mismo local seguirán las lecciones catequísticas que con tanto fruto se viene dando hace tiempo y a las que puedan asislos niños de ambos sexos de la barriada y poblados vecinos.

Lea Vd. «El Faro»

El Vicario Capitular S.V.

INFORMACION MUNICIPAL

Al conversar unos momentos l informador con el señor Alcalde éste le invitó a los actos que en el día de hoy asistiria la Corporación.

Iguamente preguntamos a nuestra primera autoridad si ha bría oficina en las dependencias contestando que por haberse de clarado día festivo para el Ayun tamiento no habría en tolo el

Seguilamente asistirá la corpo ración a la inauguración de los comedores para niños moros en la barriada de Hadú y de alli partirán nuestras autoridades al cuartel de Regulares en donde se invita con un te a S. E. el

THE RESERVE ASSESSMENT OF THE PARTY OF THE P Jefatura de Orden Público

.Relación del personal que ha sido multado por infringir lo or denado por la Autoridad Superior referente al apagado de lu

Don JOSE COLORINO JIME Don JOSE CORTES NOGUE-ROL

Ceuta 16 de Julio de 1937 El Jefe de Orden Público.

ANUNCIOS **ECONOMICOS**

JOSE VICTORI Administración de fincas Velarde, 22, pral.

-(0)-

SE NECESITA. Cocinera y cria da para cuerpo de casa. Agustina de Aragón número 2 Entresuelo número 5.

INSIGNIAS

Requetés, Falangistas, Margaritas, Pelayos, etc. POR pesetas 7'50 ADELANTADAS, se remite bonito muestrario

Hilario Bartra — EIBAR Gui. puzcoa)

Lotería Sevillana

Grandes premios. Sorteos los días 2-12-22 de cada mes. Bille tes 30 pesetas. Pedidos Lotería Plaza Europa. Sevilla. Se sirven reembolsos

Certificación de penales

Ultima voluntad. Documentos. Gestiones ante la Junta Técnica rápidamente por Telégrafo se re miten en 24 horas. Agencia Ordóñez, apartado 106, Burgos. Di rigirse en esta Sub-Agencia, Núnez calle Daoiz número 9. Ceu ta. De 9 a 14 y de 17 a 19.

LINEAS DE VAPORES COMERCIALES DE

D. Alvaro Rodríguez López

entre los puertos de Sevilla, Huelva, Málaga, Ceuta, Melilla y las Islas Canarias; con salidas regulares admitiendo carga para los puertos citados.

PARA MAS DETALLES

En Santa Cruz de Tenerife D. ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador. En Sevilla, Dirección D. RAFAEL MADAN RECCO, Hotel Venecia. En iden agente SRA. VIUDA DE F. APARICIO,, Consignatario. En Melilla y Ceuta SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA. En Huelva SRES DOMINGUEZ HERMANOS, Consignatarios.

Hoy hace un año

Las históricas Jornadas del 17 y 18 de Julio en Tetuán

_ "nacional y patriótico" — al que

habían de unirse conjuntamente las guarniciones y organizaciones peninsulares. Marrue cos era el arranque y el impulso inicial de la sublevación. En la preparación y en la prác tica. El diecisiete a las diecisiete. Era la consigna que repetian secretamente por todo el territorio desde Ceuta a Melilla y desde Tetuán a Alcazarquivir, los agentes de enlace-en su mayoría militantes de Falange Española - suma dos voluntariamente a la iniciación del golpe de Estado. En verdad, esta fué la contraseña pre cipitada de última hora — motivada por el adelanto de la guarnición melillense - ya que el movimiento debía estallar justamente el día 18, cuando el General Franco, gobernador mili tar de las Canarias, se encontrase al frente de las fuerzas marroquíes. Era la condición indispensable que reclamaban los jefes de las distintas unidades del territorio para dar cuerpo a la sublevación. Franco estaba encargado de asumir la jefatura de Marruecos en tanto el glorioso General Sanjurjo era designado ierarca supremo del Movimiento. Melilla se adelantó porque existían motivos para suponer que el general Romerales, jefe de aquella circunscripción oriental, tenía más indicios de los conve nientes acerca de lo que se tramaba. Su actuación arremetía ya contra elementos esenciales de la sublevación. Se convino en un principio aprovechar la presencia de las autoridades superiores de la Zona en el desfile de las columnas que habían participado — unos veinticinco mil hombres — en las maniobras militares para llevar a término el primer paso del alzamiento. Esto ocurría en el Llano Amarillo el día 12 de Julio de 1936. Alli se hallaban el Alto Comisario interino, señor Alvarez Buylla - el titular, señor Moles, desempeñaba entonces la cartera de Gobernación en el ministerio Casares Quiroga—; el Jefe Superior de las Fuerzas de el aerodromo local. Marruecos, General Gómez Morato — prodigio de candor o de reserva-; el Delegado de Asuntos Indígenas, don Eleuterio Peña con las que no contaban de antemano los sublevados y a los cuales se pensaba secuestrar en cualquier mo ANIA Ramel se había hecho fuerte con mento de la ceremonia. Consideraciones de indo el Jefe de las Fuerzas Aéreas, Comanle moral y de carácter material — la presencia dante Puente - envio del Frente Pode representaciones diplomáticas extranjeras, el alejamiento del Llano Amarillo de Tetuán y de

obedecía ya a la dirección provisional del Co-

Comisaria el hombre que tanto inquietaba a

los personajillos regionales del Frente Popu-

los centros urbanos de la Zona, y la ausencia

del General Franco — hicieron desistir de esos

propósitos. Pero la reunión en el Llano Ama-

rillo de la plana mayor de los jefes del Ejército

africano fué aprovechada para cambiar impre-

siones sobre lo que se proyectaba y para que

conspiración. Pero, al promediar el 17, ya ba-

La noche histórica OS habitantes de Tetuán pudieron darocurría en las primeras horas de la noche del día 17. Acuarteladas las tropas, hacia la ciudad la bandera legionaria de Castejón, procedente de Zoco el Arbaá; las fuerzas de las Mejaznías uniformadas con el traje de la Guardia civil y tercerola al hombro; paso apresurado de jefes y oficiales; patrullas civiles de vigilancia; rodar incesante de autos y motos. Movilidad, nerviosismo, diligencia. Era al fin la ansiada sublevación militar. La que se percibia claramente en el ambiente y la que traía sin sueño a los ridículos dirigentes se, siete de los diez aviones acomodados en los socialistas. La que, ilusos, pretendían combatir y dominar con misteriosos acechos a nuestros jefes, urdiendo conciliábulos en las logias y hasta pidiendo armas para los obreros al se- nor Alvarez Buylla ordenaba al jefe de las fuer nor Alvarez Buylla. Algo de la pueril jactancia zas aéreas que depusiera la violencia, pues toda cuando los revolucionarios se consideraban ca- mezcladas con otras de felicitación a los defenpaces de impedir el acceso al Tarajal de las sores del aeródromo de Tetuán, pronunciadas banderas legionarias de Dar Riffien. Prosiga- nerviosamente por el Alto Comisario en los fuerzas del Ejército, el Alto Comisario interino, rodeado de algunas autoridades, se había trasladado de su despacho de la Secretaría General al de la Residencia y sostenía una única comunicación telefónica — que de manera ex presa quedó sin cortar — con el aerodromo de Sania Ramel. ¿Qué había sucedido ya a toma de posesión de las nuevas autoridades y niente coronel Jiménez Ortoneda, de la Delega- sobre el pecho — el Coronel Saenz de Buruaga. te en el despacho. En ese mismo momento, ras- y el oficial que pilotaba el avión, constituírse a la adopción de aquellas medidas que garan- ción de Asuntos Indígenas, y algunas contatizasen el exacto cumplimiento de lo pactado. das autoridades más. El señor Alvarez Buylla Alejado el Coronel Peña, de la Delegación de era un temperamento sereno y reposado. Frío y breve. Nunca ha sido Buruaga hombre de mu- minutos después descolgaba sus bombas de te hacia la frontera. Tales previsiones resulta-

El 17 a las 17

La Revolución Nacional visRA la consigna. El día diecisiete a las diecisiete horas había de estallar en Marruecos un movimiento de caracter ta desde la Alta Comisaría (nacional v patriótico" a la que ta desde la Alta Comisaría)

POR JUAN POTOUS

beder. De los cuatro grandes jefes del Movi- extraer armas del depósito de Regulares. Y bor política, de conquistar la adhesión de las les — consecutivas al asesinato de Calvo So autoridades majzenianas y de los grandes caídes telo - su integridad se sostenía dura y ex-Río Martín, señor Parra. En la Jefatura de Po comprendió que no era sino un solitario sulicía — cuya desorientación era evidente en la perviviente del naufragio, nerviosísimo, con el noche del 17 — se efectuaron varias deten- rostro descompuesto, hecha trizas su habitual ro de la calle de la Luneta, ocupado Correos y para suicidarse, de cuyos extremismos le disua-Telégrafos por personal adicto, bajo las órde- dieron sus acompañantes. Unos segundos más nes de su Inspector señor Yanguas, el primero, bajo las del señor Vela, el segundo, en deecto de su jefe, el señor Enciso; puestos a buen recaudo los elementos rebeldes y ocupadas las calles de la ciudad por numerosas fuerzas de la guarnición, sólo quedaban ya como núcleos de resistencia en esta noche del 17 desapacible, fría, batida por fuerte vendaval de Poniente, un grupo muy reducido de tropas de Aviación, hechas fuerte en el campo de Sania Ramel, y el Alto Comisario, señor Alvarez Buylla, en su despacho de la Residencia, con un grupito de autoridades, inerme, consciente ya de la amplitud de la masa que le acorralaba por toda comunicación el hilo telefónico con

SANIA RAMEL

pular, a raiz de las elecciones del 36, en sustiución del pundonoroso Castro Garnica-; Capitán Bermúdez Reyna, y algunos elementos más, bien definidos y clasificados, dispuestos a no entregarse sino por los caminos de la violencia. El señor Alvarez Buylla aprovechó su comunicación, no como el mando provisional todos renovaran su fé en el movimiento que de- pensaba para exhortar a los rebeldes a que depubía estallar el día 18. Allí estuvo viva — bien sieran su actitud frente al hecho consumado perceptible, por cierto—la llama sagrada de la de la unidad del Ejército de Africa, sino, todo lo contrario, para infundir ánimos al comanla Legión, y en Tetuán, noche febril de ese mis titud. Varias intimidaciones recibió en esas homo día histórico, sin la presencia del General ras el aerodromo de Sanía Ramel. El coronel Franco, se posesionaba de la Alta Comisaría Saenz de Buruaga estuvo al habla con el jefe el Coronel Saenz de Buruaga. En Melilla, el de las fuerzas Aéreas, a quien conminó a en-Coronel Solans, jefe del movimiento en la cir tregarse sin condiciones en el término de una cunscripción oriental, procedía sin resistencia a hora. Respondió el comandante Puente que ne la detención del General Romerales, y entretan- reconocía más autoridad que la del gobierno de to el avión en que se dirigía desde Ceuta a Me Madrid y añadió, entre frases de un rotundo lilla el General Gómez Morato, fué rodeado de clasicismo, que para entrar en el aerodromo elementos adictos cuando el aparato tomaba tendrían que pasar antes sobre su cadáver. tierra en el aerodromo de Tauima. Allí fué pre- "Así se hará" - contestó el señor Saenz de ciso vencer una pequeña resistencia. Momentos Buruaga. Momentos después, el campo de Sania después, toda la región oriental, incluyendo su Ramel aparecía flanqueado por fuerzas de Recapital, obedecía órdenes del Coronel Solans. gulares y de Artillería. La consigna de estas Simultáneamente se entregaban a las nuevas unidades era intimidar primero con dos dispaautoridades — Losas en Larache y Gautier en ros de cañón, lanzarlos luego al aire, por cima Ceuta — todas las poblaciones, poblados y cam del aerodromo, y finalmente, bombardear aque pamentos de la Zona. Puede decirse que a la llos lugares del campo donde se sabía de antemedia noche del día 17, destruídos los escasos mano que los proyectiles no habrían de causar núcleos rebeldes, detenidas todas las autorida- víctimas. Jefes y oficiales de aviación adictos a des y directivos de centros hóstiles, Marruecos movimiento asesoraban al efecto a las fuerzas atacantes. Desde el aerodromo se respondia con ronel Saenz de Buruaga. Ya estaba en la Alta fuego de fusil - no muy nutrido - y con des cargas de ametralladoras. Quizá algunos de los sitiados a quienes los acontecimientos habían orprendido en el interior del aeodromo no eran claramente partidarios de la resistencia a ultranza. La lucha fué breve. Cuando la tropa atacante penetró en el aerodromo, su guarnición rendida, se entregó sin objeción. No hubo un ólo cadáver. Cuatro heridos — uno, menos se perfecta cuenta de que algo anormal grave, por disparo de fusil, y tres leves, contusionados por desprendimiento de cascotes durante el bombardeo — y todos ellos de las fuerzas ocupantes del aerodromo. Los asaltantes no tuvieron una sola baja. Como la lucha se desarrolló ya bien entrada la noche, el resolandor y el ruído del combate fueron percibi os por alguna parte de la población; la restanapenas si se dió cuenta de que tal episodio dramático se desenlazaba en la carretera de Río Martin. El comandante Puente y los suyos habian inutilizado seriamente, antes de entregarhangares. En los postreros momentos de la lucha, el hilo telefónico de la Alta Comisaría al aeródromo llenaba al fin su cometido: el se-

L señor Alvarez Buylla se enteró de-

miento en Marruecos — Yagüe, Buruaga, Asen nunca dió cuerpo a confidencias, rumores e insio y Beigbeder — este último llevaba sobre sí formaciones que hasta su despacho llegaban la enorme responsabilidad, ardua y delicada la- atropelladamente. En aquellas jornadas febridel campo a la Causa nacionalista. La Inter- pectante. Los revolucionarios empezaban a desvención Principal de Marina estuvo confiada confiar de tanto optimismo. Todo cambió en en los primeros momentos al Interventor de una hora. Cuando el señor Alvarez Buylla ciones. Posteriormente, ante el Comandante serenidad, intentó primero, a lo que parece, dis-Alvarez de Pablo, prometieron los restantes de- parar contra el comandante de Regulares que fender la sagrada Causa con la convicción y por la puerta excusada del patio, penetró en el energía requeridas. Clausurado el Centro Obre despacho, y después volver el arma sobre sí y se sucede la entrevista, seca, breve, terminante, entre los señores Saenz de Buruaga y Alvarez Buylla. Entre la autoridad superior que declinaba y la autoridad superior que alboreaba. Muy pocas palabras. Las de rigor en estos casos. "Estamos ante un hecho consumado. Toda resistencia es inútil. La fuerza de las circunstancias hace que el Alto Comisario sea yo..." No fueron precisas más palabras. El señor Alvarez Buylla salió de la Alta Comisaría custodiado, en dirección al chalet de la Avenida de las Palmeras que servía de residencia a los Secretarios Generales, allí quedó en calidad de de tenido. A la mañana siguiente, su mujer y sus hijos, acompañados hasta Ceuta por un alto funcionario de la Secretaría General, embarcaron para la Península. El capitán Cuñado que dó también detenido en ese momento, y el teniente coronel Jiménez Ortoneda logró escapar, vagando por el campo, hasta la noche del sábado, en que la Mejaznía del Borch lo detuvo, en unión del señor Del Caz, presidente del Centro Obrero de Tetuán, y del señor Ruíz, Secretario de la Junta de Río Martín, en el instante en que los tres, rendidos, desorientados y maltrechos, pensaban burlar a pie la vigilancia de fronteras para dirigirse a Tánger.

Y con estos episodios terminó la histórica ornada del 17. Al amanecer del día siguiente, nientras el Ejército laboraba febrilmente en as horas que los demás permaneciamos entreados al reposo, todo Marruecos despertaba ya prisionado en las tupidas redes de la perfecta ela de araña — modelo de concepción y rea-

Saenz de Buruaga

UEVE de la mañana del sábado 18. La ciudad había amanecido totalmente ocupada por las fuerzas militares. La Plaza de España semejaba el campamento del Tercio. Estas tropas fueron desapareciendo luego hasta quedar la vigilancia acostumbrada. El stupor de la población fué extraordinario. Calúlese. Nos acostamos envueltos en la pesadilla rentepopulista y amanecimos en plena salvaión de España. El desayuno de la actualidad nacional, que toda la ciudad devoró con ansia, Marruecos ha cumplido su compromiso; con staba contenido en un entrefilet, compuesto en matemática puntualidad y con absoluta preciegritas, en el centro de la primera plana del sión. Pero, podrán o querrán obrar así las uniiario local "La Gaceta de Africa", y que dades peninsulares? Nada se sabe tampoco del proximadamente decía así: "El Ejército de General Franco, que debía estar ya en Tetuán. frica, al mando del General Franco, que lle- Desde Las Palmas no hay más de una jornaará mañana, se ha unido a un movimiento na- da de vuelo. Horas las de la tarde del 18 de ional y patriótico.-Las nuevas autoridades han una angustiosa interrogante y de un silencio omado posesión de sus cargos sin incidente al- mortal. Marruecos está aislado. Rodeado de uno.-La tranquilidad es absoluta". En efec- nieblas y de dudas, como la isla de la incerti- ves y angustiosas interrogantes, quedó cerrada o: por el aspecto general de la ciudad nadie dumbre. Vamos al faro de este tenebroso mar, con dos respuestas satisfactorias, ambas cursahe había tenido lugar una conmoción tan pro- Cruz, animoso, sonriente, optimista, con el sulares iban respondiendo al movimiento miliunda. Tan solo notábase la ausencia del perso- gesto confiado que no le abandonará ya en el tar iniciado en Marruecos, y el General Frannal obrero en algunos comercios y establecimien contradictorio discurrir de los acontecimientos. co, alma de la titánica empresa, pasaba en os públicos, puesto que, al parecer, los diri- En el despacho, clavado al puesto de mando, avión, a las séis de la tarde, sobre el cielo de entes proletarios habían esbozado un plan de que no deja sino para comer frugalmente y pa- Agadir, desde Las Palmas y con dirección a uelga general para sabotear el estallido del mo ra domir sueños de tres y cuatro horas, el co- Tetuán. imiento militar. Algunos cafés aparecían servi ronel Buruaga. Está solo. Paseándose inquieos por sus dueños. La declaración del estado to de una esquina a otra del despacho. Los diele guerra y la fijación del bando promulgando ciséis retratos de los dieciséis Altos Comisarios a ley marcial, efectuado con las formalidades que ha tenido la Zona espían sus movimiende rigor y sin el menor incidente, dió pie para tos. Envuelto en la densa penumbra de las perque todos los obreros se fueran reintegrando al sianas cerradas, que es noche oscura viniendo rabajo, con más o menos resistencias, venci- del resplandor violento de esta ardorosa jor das todas finalmente, y para que Tetuán, en nada canicular, Buruaga es el fantasma inquie a tarde de dicho día, ofreciera ya el aspecto acos to de este recinto tembloroso de sombras, ¡No rumbrado. El periodista madrugó. A las ocho hay nada todavía! Y nos invita a sentarnos. de la mañana va estaba en la calle. Sin más Reanuda su monólogo. En el que ahincamos antecedentes de lo ocurrido y sin otros porme deliberadamente: por obtener información y Palmas antes de dejar el archipiélago complenores del movimiento que lo que escuetamente por distraerle de sus hondas preocupaciones. tamente entregado a la nueva causa, y porque se desprendía del suelto publicado en el diario El coronel Buruaga va desmenuzando la cinta razones de elemental prudencia le aconsejaron ocal. Hacia la Alta Comisaria. En la puerta, de sus recuerdos. Se detiene especialmente en guardia mora de la Mehal-la. Ni detención, ni el incidente del aeródromo y en el episodio que Marruecos y de verse forzado a aterrizar en dentificación; paso libre. En el zaguán de la puso fin al mandato del señor Alvarez Buy- nuestro aeródromo, carente hasta ese momento que tuvo su más grotesco exponente en Ceuta resistencia era ya inútil. Estas palabras iban Residencia, los ordenanzas indígenas de plantilla. La humanidad optimista de Emilio. Silen- nación. Y sus palabras van impregnadas de vuelos nocturnos. El joven piloto del avión en cio. tranquilidad. El periodista interroga: una gran caballerosidad. De repente, cortando que el General Franco llegó a nuestra ciudad banderas legionarias de Dar Riffien. Prosigamente por el Alto Comisario en los "Ouién está en el antedespacho?". "El ca- las sombras con su vibración metálica, el telémos el perfil de la noche histórica. Mientras últimos instantes de un mandato que desde baspitán Cruz" — responde el ordenanza. "Y fono. Al habla el teniente coronel Gautier, en verse forzados a tomar tierra en Casablanca. Tetuán estaba virtualmente ocupada por las tantes horas antes era más nominal que efectivo. dentro, el coronel Buruaga; no es eso?" Asien- Ceuta. El rostro impasible de Buruaga va re- No estaban muy seguros de no ser entorpecite el ordenanza. Es la primera vez que cambia flejando satisfacción. Buenas noticias. Las pri- dos en sus propósitos por la gendarmería fran-Demasiado tarde mos la palabra con el Capitán Cruz. No sus meras noticias que llegan de España. Queipo cesa. Las escasas horas de aquella noche pasada muy explícito. Con cierta timidez iniciamos el ha declarado el estado de guerra en Sevilla. La en Casablanca fueron de absoluta vela y de propósito de hablar con el coronel Buruaga. base naval de Cádiz se ha unido al movimien- contínua zozobra. Las informaciones de los Estábamos un poco extrañados de dos cosas; to. En Córdoba las tropas luchan por la po- periódicos franceses — tan poco ajustadas a masiado tarde de lo que se tramaba. de la facilidad con que habíamos penetrado has sesión del Gobierno Civil. Málaga es nues- la verdad como de costumbre — daban por Cuando presintió el peligro va estaba la aquel lugar — donde se encontraba la ca- tra ¡Al fin! Cuando Gautier ha terminado fracasado el movimiento y por huidos a Tánesas horas? Detenidos los jefes, oficiales y cla envuelto en las redes de la sublevación. La beza directora del movimiento en Marruecos – su comunicación, el coronel Buruaga—¡que ger a los jefes y oficiales del Ejército de Ma ses de tropa con cuya resistencia se contaba medida de su impotencia no la aquilató exacta- y de la ausencia casi absoluta de jefes y oficiales gran niño es este hombretón!—, con lágrimas rruecos. Temían ser detenidos de un momento de antemano — las listas de no simpatizantes mente hasta que las tropas penetraron en la en aquellas horas. Una rápida de emoción en los ojos, y saltando de gozo, a otro. Era una noche cerrada cuando sigilosaeran minuciosisimas y un buen indice de sos- Alta Comisaría. Le acompañaban en ese mo- consulta y se nos franquea la puerta del des- prorrumpe en un extentóreo ¡Viva España!. mente se encaminaron al aeródromo. En el capechosos lo facilitaron las relaciones de afiliados mento el capitán Cuñado, de las Mejaznías, pacho. Dentro, en pie, vestido de uniforme— surgido del hondo del alma con tal brío que el so de ser sorprendidos, ya tenían decidido el al mandilato — se procedió rápidamente a la segundo jefe de la Seguridad de la Zona, el te- traje de campaña con la camisa kaki abierta capitán Cruz, sorprendido, penetra rápidamen- teniente coronel Franco, ayudante del general, Sobre la mesa, una pistola.

Asuntos Indígenas quedó hecho cargo el Tenien excéptico. Sobrio. En visperas del alzamiento chas palabras. Se advertía en el coronel—im- diez kilos sobre las terrazas blancas de la ciute Coronel de Estado Mayor, don Juan Beig- negó a los dirigentes obreros el permiso para pasibilidad de nervios muy templados y con dad abierta e indefensa.

user de sadra - no inquietud ni excisino simplemente lógica preocupación unça de la transcendencia de los momen-ue se reconviendo. Su actitud era la del pre conviente que se juega todo a una sola kta Call cruz, España o el pistoletazo. Por emás, salvando distancias, el periodista recuerda haber visto a un Buruaga así — el co ronel es un apasionado deportista — en algunos partidos de fútbol. Nada daba en ese momento la impresión externa de lo que tan intensamente se estaba viviendo. Nuestro diálogo se mantuvo en pie. Balanceábase el Coronel Buruaga en ese ademán de despreocupación tan suvo, más acusado todavía en esta mañana de cisiva del 18, y sus frases, breves, desganadas, pronunciadas en voz baja, respondían más pien, un poco inconexamente, al hilo de sus pensamientos que al curso de nuestra interrogante. Eso fué lo más angustioso de aquella primera jornada; el monólogo.

-No era posible continuar así. Ultimaabos. No era posible. Ya veremos. España es o que nos importa. Hay por cima mía grandes personalidades que tienen perfectamente trazado el plan de lo que ha de hacerse. Mi misión aquí es circunstancial. Ya veremos. Marruecos está absolutamente tranquilo. Por España nos lo jugamos todo. Hoy llegará el General Franco. No podíamos seguir así. En fin; ya vere-

El teléfono interrumpe el monólogo. A partir de aquí, ya no cesará el teléfono de desempeñar un papel principalísimo en el curso de los acontecimientos. Toda la mañana la pasa el coronel Buruaga colgando y descolgando aparatos. Llama de Larache el teniente coronel de Caballería, jefe de la Yeguada, director del movimiento en aquella zona; de Villa Sanurjo, el coronel Solans; de Ceuta, el teniente coronel Gautier, de Asuntos Indígenas, Beigbeder. Y ¡lo que es la ansiedad unida a la vountad! El coronel Buruaga, para quien el teléfono es un instrumento de martirio a causa de su deficiencia auditiva, se entera perfectamente de todo y va trazando sobre el block — letra breve y nerviosa — el texto de todas sus comunicaciones. Nos despedimos. Avanza la mañana. Van llegando jefes y oficiales. También algunos paisanos, militantes de Falange, lización — tejida por el indomable espíritu mi-litar del Ejército de Africa.

Atalaya, Quadra, Canalejo, Peregrina, que prestan arduos servicios de enlace y vigilancia.

totalmente apagado unos instantes. Poco tiemprestan arduos servicios de enlace y vigilancia Adentro queda, con todos los hilos de la sublevación en la mano, el hombre que lleva sobre su cabeza la responsabilidad decisiva de Marruecos. Ahí queda, con su teléfono y su pistola. ¿Quién

Luz en las tinieblas

O se sabe nada de la Península. Son las séis de la tarde y no hay noticias de que las guarniciones militares españolas hayan actuado todavía conforme a lo convenido. ubiera podido sospechar que durante la no- A la Alta Comisaría. Otra vez, el capitán das al declinar el día. Las guarniciones penin-

La agresión

IMULTANEAMENTE sonaron dos llamadas. Una al despacho del Alto Comisario y otra al de Ayudantes. Las dos procedían del mismo punto-Riffieny decian casi lo mismo. Que un trimotor había volado sobre el campamento dejando caer varias bombas y que el avión hacía rumbo a Tetuán. En el teléfono de la Alta Comisaría, el coronel Buruaga tuvo una rotunda condenación; ¡que cab ...!, y en el despacho de Ayufacciones característica en los dantes, el capitán Cruz, una frase muy oportuna; pues, nada; un buen paraguas y sea lo que Dios quiera. Era la primera agresión de Madrid: la ruptura bélica de hostilidades. Desde el aviso telefónico hasta que el zumbido del motor se hizo perceptible sobre Tetuán solo transcurrieron escasos minutos. Apareció el avión a una altura comprendida entre los dos mil quinientos y los tres mil metros. Las contadas personas que en aquellos momentos nos hallábamos en la Alta Comisaría alimentábamos la esperanza de que el bombardeo quedaría reducido a Riffien, a Aviación y a algún otro poblado o campamento militar del contorno, pero que nunca se haría extensivo a una ciudad de las especiales características políticas civiles de Tetuán. Pronto habíamos de salir del error. Un estampido formidable se produjo en las inmediaciones de la Alta Comisaría. Fué la primera explosión que percibimos. La bomba había caído no más allá de veinte metros de distancia, en un tejadillo moruno próximo a la Secretaría General, penetrando la mente, el Gobierno había mandado un capitán metralla en este edificio y haciendo añicos to-Marruecos con el propósito de sublevar a los das las instalaciones del cuarto de aseo inmediato al despacho que ocupó hasta la tarde del viernes el señor Alvarez Buylla. Cubierto de polvo, un sombrero olvidado. ¡Triste destino el de este sombrero sin cabeza! Se sucedían las explosiones un poco más lejanas. Hasta el número de ocho, con ligeros intervalos de cada tres bombas. Los objetivos, un poco imprecisos a la altura en que el aparato navegaba, eran la Alta Comisaría, Aviación, Alcazaba y los Cuarteles. La emoción de la ciudad puede comprenderse. Todas las bajas lo fueron del elemento civil y en su mayor parte mujeres y niños indígenas. En la morería se inició un peligroso estado de alarma — impulsado por ciertos móviles políticos — que fué sofocado rápida y oportunísimamente por el Gran Visir El Ganmia, a quien, horas después, había de condecorar el General Franco, en una ceremonia impresionante y ante el pueblo de Tetuán con la más alta de las distinciones militares: la Cruz Laureada de San Fernando. Tras la agresión del "Douglas" sevillano — cuyos propóitos de reincidencia quedaron truncados por a heroica intervención del capitán Vara de Rey — se adoptaron rápidamente algunas medidas por si repetíase la intentona. Diéronse ordenes a los emplazamientos de ametralladoras en la Alcazaba y el alumbrado público quedó ablecida y solo flotaba el comentario estremecido del sangriento episodio. Era el segundo intento de bombardeo que sufría la Capital del Protectorado. Antes de éste, a primera hora de la tarde del mismo día, un avión de iguales características que el anterior dejó caer su mortifero cargamento en las inmediaciones de los aeródromos de Sania Ramel y Auamara, y después de éste, a las cinco de la mañana del domingo, otro aparato, procedente de Madrid, ya que Tablada estaba ocupado por las fuerzas adictas al movimiento. lespués de lanzar contadas bombas sobre Seilla, de cuyo término hubo de huir precipitaamente perseguido por una escuadrilla de caa, hizo rumbo hacia Tetuán, viéndose frusrado en su propósito porque desde nuestro aecódromo se habían elevado igualmente varios aparatos cuya presencia rehusó a larga distania el avión incursor. Desde entonces no han ruelto a repetirse raids aéreos de esa natura-

La jornada del 18, iniciada con tan gra-

FRANCO!

IA 19. Ya está el General Franco en Tetuán. Ha llegado muy de mañana, en vuelo directo desde Casablanca, cuvo aeródromo abandonó misteriosamente apenas despuntaba el día. El General Franco llega on cierto retraso impuesto por contingencias de orden militar que tuvo que vencer en Las pernoctar en Casablanca antes de franquear gaba el cielo de Africa, procedente de Sevilla en detención mientras facilitaban la fuga al ge-Nuestra primera conversación fué muy y a tres mil metros de altura, el trimotor que neral en un automóvil que partiría velozmen.

(Pasa a la página sexta)

Evocacion histórica

Las glorios as jornadas del 17 y 18 de Julio en la ciuda d de Ceuta

Don Juan Pujol

UANDO aquella tarde dominguera del 9 de junio del pasado año, encaminaba mis pasos al muelle, bien lejos estaba de suponer siquiera quién acompañaba a mi hermano en la travesía. Y menos aún de hallarse en período de gestación el Movimiento, que había de ser salvación de España.

Llegó la gaviota de entrañas de acero. Blondamente acercó su costado a tierra; pasarelas, ofrecimientos de hoteles, camalos que se disputan las maletas queriéndolas arrebatar a viva fuerza de manos de los viajeros, algarabía y abrazos fraternos.

Luego las presentaciones. Don Juan Pu-

jol... mi hermano.

Como la casi totalidad de los españoles conocía a don Juan Pujol a través de sus brillantes artículos periodísticos, de sus campañas briosas y llenas de calor patriótico, en los mejores periódicos de la Península y especialmente en el que había venido dirigiendo últimamente, en "Informaciones". A la sazón la pluma de Pujol, asaeteaba a la que ya era canalla marxista, aunque contados eran los que se atreviesen a darles su verdadero nombre a los hombres del frente popular, desde las columnas de "A B C" porque, solidarizándose con sus obreros a quienes la inícua ley de represaliados, colocaba en paro forzoso; Pujol había renunciado a la dirección de "Informaciones". Hoy es propietario director del gran semanario nacional "Domingo", del que no queremos extendernos en éste momento en elo giar cuanto vale su campaña españolisima.

Si hemos traído a éste resúmen histórico el nombre de Juan Pujol no ha sido por me ro capricho. Juan Pujol, llegaba a Ceuta con una misión importantísima, con la misma con que recorría todo el territorio Nacional. En cuatro palabras me puso al corriente. España, nuestra gloriosa Patria, estaba a punto de lan zarse en los abismos de la anarquia y el terrorismo, por cuyos caminos sembrados de espinas que la desgarraban la habían metido los hombres del frente popular. La ley era un mito, en aquellos momentos. Las leyes no exis tían más que nominalmente. Pero España, no

Pujol, ágil de cerebro y de expresión, me explicó el motivo de su viaje a Ceuta. Tenía que hablar a Yagüe, gran patriota, caballero y valor militar indiscutible. Se contaba con él y con La Legión, para la revolución nacio-

Pero Yague no estaba en Ceuta, ni en Riffien, ni en Marruecos. Yague había marcha

dencia me veda señalar-, dándole cuenta de

la estancia de Yagüe en la capital de Espa-

Pujol, de incógnito continuó viaje a Tetuán y otras ciudades del Protectorado. No supe con quién habló en ellas, aunque lo sos pecho. Los nombres de Buruaga, Beigbeder y tantos otros gloriosos jefes del Ejército de Africa serían sin duda los de los interlocutores de Pujol, en entrevistas en las que al pronunciarse el nombre de España, los corazones estarían a flor de labios.

El Caballero Legionario

ARA nadie es un secreto que el conductor del glorioso Movimiento Nacional en Ceuta, el cerebro y brazo ejecutor en nuestra ciudad fué el entonces teniente coro nel - hoy general por méritos brillantes jefe de la segunda Legión del Tercio, don Juan

He señalado ya que Yagüe no se hallaba en Marruecos, cuando Pujol llegó a Ceu ta. Había sido llamado a Madrid por ese sapo que se llamó Casares Quiroga, Presidente del Consejo y Ministro de la Guerra a la sa-

Bueno será recordar este viaje de Yagüe a Madrid, porque es un timbre más de gloria, que añadir, a los mil que tiene conseguidos por méritos propios, el caballero legionario.

Casares Quiroga le ofreció cargos y preben das. Se trataba de atraerlo y de que abandonase el mando de la segunda Legión del Tercio y Marruecos. ¡Era al Ejército de Africa a quien temían los dirigentes marxistas! ... ¡Cuánta ra zón tenían para ese miedo! Y en las tenidas de las Logias y en las reuniones de los Comités de las organizaciones extremistas y Sindica tos obreros, se habían tramado los planes para quitar a este glorioso Ejército de Africa, sus Mandos, sustituyéndolos por otros afectos al que llenaba los bancos públicos, en espera de frente popular. ¡Había que seguir aquella políti ca azañista, desmembrando el siempre brazo salvador de la Patria! Este era el plan de los sicarios de Moscú, antes de lanzarse a la revolu ción roja, a la implantación de la dictadura del los frente populista, cuando un ujier se acercó proletariado, a la tiranía del látigo de las siete a la presidencia y requería la presencia del alcal

colas con remates de plomo. Quién sabe lo que ocurrió en el despacho de Casares Quiroga, nos ha referido la entrevis

ta de Yagüe con el sapo. -Elija usted mismo el destino que pre-

fiere -- decía Casares Quiroga. -La segunda Legión del Tercio -

la respuesta clara y rotunda de Yagüe. -Pero, jeso no puede ser! Tiene usted que elegir otro. Estamos dispuestos a conceder le el que quiera pero siempre que abandone

La respuesta del caballero legionario era la misma: La Segunda Legión del Tercio.

Casares Ouiroga, suplicó, amenazó, todo inútil. Yague, impasible, sereno, con una mi rada de desprecio que debia hacer estremecer hasta la médula al ministro, repetía: La Se gunda Bandera del Tercio.

Cuando Yagüe abandonó el despacho de Casares Quiroga, no solo estaba enfilado por la canalla rojo ceuti, sino que se había hecho e imbéciles otros creian, por lo visto, la frase acreedor al odio del ministro y a figurar a la que sólo pudo pronunciar y mentecato como una huelga de transporte que iba adquiriendo

El Ejército de Africa iniciador de la Revolución Pacional

Mor Blas Rafael de Dega

vante Norado Calvo Sotelo. begion en pie

de abandonar Madrid, para regresar a Africa, personas que en la capital laboraban por el resurgir de España, se pusieron en contacto con Yagüe. Sólo era preciso una palabra: España.

El caballero legionario, regresó a Ceuta. uego Riffien. Reunión de la oficialidad de la Legión. Yagüe, siempre elocuente, no tenía que esforzarse en demostrar la grandeza patriótica de lo que se preparaba. ¡España!; ¿para qué

Aquella noche Riffien se extremecía en ilboradas patrióticas. La Legión estaba en pié, por y para España.

El sustituto (?) de Yagüe

probar fortuna. No sabía cómo destirruecos. Y mandó un sustituto. No puedo pre pasa en Melilla? cisar su nombre, pero lo que si sé, es que al sula en el mismo barco que le había traído a el de los ministros de Madrid.

La junta revolucionaria

NMEDIATAMENTE comenzó a actuar la Junta revolucionaria local: jun ta compuesta por Yagüe, como jefe do a Madrid días antes y se había cruzado por e integrada por un capitán y un teniente de ada unidad militar.

> con Marruecos, en fin, ir trazando el plan mento oportuno.

La fecha histórica

ESDE que el sol pasó el cenit el día 1; de Julio de 1937 la población ceutí. pudo aletear en la calurosa tarde estival que algo fuera de lo normal iba a pro-

A los centros oficiales, a los casinos, a los cafés, a los establecimientos y hasta a las calles mismas, llegaban rumores confusos de al o que había ocurrido, en la hermana plaza de soberania.

Y a medida que el astro rev continuaba u ruta hacia poniente, los rumores iban tonando más cuerpo y más realidad.

ubo momentos, en que un altavoz inició os primeros compaces de una marcha miliar y algunos jefes y oficiales se pusieron en ie crevendo había llegado la hora de ofrendar si fuera preciso, la vida por la Patria. Y no solo los militares, sino también algunos pai anos, al tanto de los acontecimientos.

El Auuntamiento izquierdista.

las siete de la tarde, se reunia en sesión el Ayuntamiento del frente popular, sesión que había de ser la última de aquella taifa. Como siempre, desde las elecciones de febrero, aquella farsa electoral n que se suplantó la voluntad de España por Portela, colocaron a la bestezuela roja, en situación de cacique, a las sesiones municipales asistía una chusma maloliente y peor educada, que el concejal equis, aprobase su petición, o diese un empleo a su cuñado.

Una hora llevamos de sesión, que iba transcurriendo en el amoroso compadreo de le comunista, ante el auricular telefónico.

Transcurridos unos minutos y reintegra do el alcalde a la presidencia, el más torpe ob servador hubiese notado en el una palidez cadavérica. El lapicerito de plata que apretaba entre sus dedos no había de dejar de repique tear nerviosamente contra la mesa, hasta el final de la sesión.

Eran las nueve y quince minutos, cuando la chusma se enteró de que España iba a enontrarse a si misma, volviendo por su ruta le imperio, y limpiándose de sus enemigos.

El alcalde, livído, blanco hasta lo imposiole, con voz temblorosa, intentó una alocución, que se quebró en su propio miedo. El régimen del frente popular-vino a de

a quitar de cometer tropelías y matar "a los a quien Enriquito Ramos, devolvía así los mi señoritos". Y había que oponerse: locos unos les de pesetas que invirtió en sacarle diputado. cabeza de las listas negras de la masonería y el laquél Alvarez Mendizábal de que un movimien gravedad suma, y otra de traiñas. Para el día desplegarse por la ciudad.

de cocineras. ¡Cretino!

palacio municipal con majeza chulesca. Iban a impedir la entrada del Tercio ran interés en elloen Ceuta! Así... nada más que eso.

Ayuntamiento se debatían en gritos his pró los votos para elegirle diputado. téricos los majos de la flamenquería aquellos patriotas, porque las noticias de Melilla sospechaba iba a ocurrir en Ceuta. no llegaban. Algo había sucedido. Al parecer na plaza de soberanía, pero thabía triunfado; res. por el contrario, habían sucumbido por

tuir a Yagüe, cómo alejarlo de la Le- rio de la Guerra preguntaba a la Alta Comisa gión, cómo, en fín, hacerle abandonar Ma- ría y a los mandos militares de Ceuta: ;qué

¡Qué más hubieran querido, los compro enviado de Casares Quiroga, salieron a recibir- metidos en el movimiento salvador, en Ceuta, le unos oficiales del Tercio. Lo que le dirían qué saberlo! Claro que su pregunta, sus interro tampoco ha llegado a mi conocimiento. Lo gaciones proyectadas en el vacío, por que ni que es rigurosamente exacto, es que el susti- el teléfono ni el telégrafo comunicaban con Mepodía morir y a salvarla se aprestaba el Ejér tuto regresaba dos horas más tarde a la penín- lilla, respondían a otro fin muy distinto que

La tarde fué muriendo en horas intermi nables y la pregunta seguía machacando los ca bles y los pensaminetos con la misma pregunta: qué pasa en Melilla?

Fl movimiento salvador

OBRE las ocho de la noche llegarin las nacional iniciado. El clarin llamando al Ejérmadrid, cuyo nombre la más elemental prumission, entonces, quedo reducida a Había que establecer servicio de enlace, taba echada. El glorioso movimiento de tipo de enlace, nacional iniciado. El clarin llamando al Ejérprevenirse al evento de un movimiento de tipo cito a salvar la Data de la madrugada gratas nuevas. La suerte de España es nombre la más elemental pru- prevenirse al evento de un movimiento de tipo cito a salvar la Patria había sonado en el reloj se posesionaría de la Alcaldía: los otros jefes extremista, ya que se estaba realizando por las de la Historia. Melilla adquiría otro galón de células comunistas, activa campaña entre ca- gloria. Hubo de adelantarse porque se había pos y soldados; relacionarse con la península, intentado, por fuerzas del delegado gubernati vo y elementos revolucionarios izquierdistas, completo de la conquista de Ceuta, en el mo- detener a los componentes de la junta revo lucionaria melillense. Uno disparos... Deten ción del general Romerales, ocupación de la Delegación del gobierno y detención del delega do gubernativo, el alcalde, otros dirigentes de la Casa del Pueblo, y partidos extremistas. por último el general Gómez Morato que lle gaba a Melilla en avión procedente de Lara-

> Y el Ejército, médula y cerebro de esta Santa Cruzada, dueño absoluto de todos los po

A las 20 horas del 17

penas habían llegado las noticias proce dentes, Yagüe iniciaba el movimiento nacional en Ceuta.

Las ocho de la noche del día 17 es por tanto la hora histórica en que la muy noble, eal, fidelísima ciudad de Ceuta, tomaba parte activa en el glorioso alzamiento.

Yagüe, cerebro y brazo ejecutor, en la ciu dad, de la revolución nacional, daba a esa hora las primeras órdenes. Enlaces que entran y salen, cascabeleos de espuelas, acuartelamiento de tropas y sus mandos... ¡Ceuta para España!

Gobierno

fuerzas militares, ni el general Capaz, general jefe de la circunscripción Occidental on la seguridad plena de Yagüe en los jefer oficiales del Ejército, sabiendo de la fideli lad de la Guardia civil, únicamente podía preocupar, mejor dicho, entorpecer, por algunos nstantes, desde luego, la actitud que adoptase I delegado del gobierno, señor Ruíz Flores.

El señor Ruíz Flores, valga la palabra, ra un pobre diablo, que escribía, y hasta haquierda republicana, para sus campañas electo- pellos y todos los desmanes. ales. Al advenir la República, Ramos, para ompensar a Ruíz Flores de sus desembolsos señor Ruíz Flores, pero este le ordenó que no en la compra de votos, le otorgó — en aque hiciera tal cosa, llos tiempos todo se podía hacer con la mavor impunidad - la Delegación del gobier no de Melilla, donde nuestro tendero se es- calle. trelló contra una huelga, que le costó el cargo.

nos al banco azul, después de las elecciones que varios de los agentes habían ya prestado de febrero, Ruíz Flores, volvió a pedir un car meritísimos servicios en la organización del guito que le sacara de su angustiosa situación plan salvador y velaban en el mismo edificio económica. Los acreedores apremiaban, las le-para evitar cualquier agresión de la Guardia de tras no podían pagarse a su vencimiento, los Seguridad contra las tropas del Ejército. - está tambaleándose, hay que defenderlo, hijos tenían que llevar alpargatas, porque no La horda rugió en los bancos públicos, podían comprárseles zapatos. Y a Ceuta vino e levantó airada la blasfemia soez. Les iban el indocumentado tendero de Torre del Mar.

El día 17 de Julio quedaba planteada

cas listas de la que fué cabeza el to militar era menos peligroso que una reunión siguiente se hallaba anunciada otra de pana deros y acaso se declarase el paro general. Todo Pues bien, la chusma, sin dejar de rugir dependía de una reunión que se hallaba anun blasfemar, levantando puños de odio al te- ciada para las diez de la noche en el sindicato; mer por la presa, por la civilización de occidente pues si la C. N. T. — declaraba la huelga en que clavaban garras vivientes, abandonó el arrastraría consigo, como siempre sucedía a la Casa del Pueblo, aunque los ugetistas no tuvie-

> se enteraba de lo que ocurría en Melilla. El ten do que iban armados. Pero comenzaron a pisar ¿Que pasa en Melilla? dero de Torre del Mar se quedó frío... Con el asfalto de Ceuta las botas de paño de los mucha razón sospechaba que iba a perder aque Regulares y los legionarios y las recias de cuero lla bicoca de la Delegación, con que Ramos le de los soldados de Cazadores y las pistolas, si ENTRAS en la sala de sesiones del devolvía el capital y los intereses con que com las llevaban, comenzaban a tener un peso inso

El cable telefónico recogió sus faltas orinquierdista, la junta revolucionaria local, se tográficas, cuando apuradamente daba cuenta muestras de bravuconería para asaltar la Tabareunia bajo la presidencia de Yagüe. La tarde al ministro de la Gobernación, señor Moles, de calera, incendiar nuestro periódico por dos ve había sido de inquietudes en los corazones de lo que había ocurrido en Melilla y de lo que

se había adelantado el movimiento en la herma hubo, no debió sastisfacer al señor Ruíz Flo Padre sAgustinos, en una noche que llenó de

L rusianesco Casares Quiroga, intentó la Patria, los comprometidos en la subversión? temente en el Ministerio de la Gobernación. sando de una situación de fuerza y de número, De Madrid inquirian noticias. El ministe Ceuta al habla. Y Ruíz Flores, al auricular. aquel frente popular amasijo repugnante de toivo. ¿Qué hacemos?

> Pero en Madrid no querían dar respuesta España! oncreta. Esperaban a que Casares Quiroga di jera la última palabra. ¡Como si Casares pudie puesto en pie para salvar a España!

!El Ejército de Africa!

NTRAS el señor Ruíz Flores se debatía contra el auricular telefónico, Ya üe, el glorioso caballero legionario, Gautier, (q. e. p. d.); Tejero y otros jefes, ultimaban el plan de operaciones y tomaban con acto con la zona del Protectorado.

ción occidental; Tejero fué a su cuartel de Inprestos todos a actuar en la forma que las circunstancias de momento lo exigiesen. Circula an veloces los enlaces. los timbres telefónicos no cesaban de llamar. Las camionetas partían raudas como bólidos a Dar Riffien a recoger a bandera del Tercio.

Todo estaba dispuesto. Sólo faltaba que Yague diese la voz de: ¡Adelante y por Espa-

L terminar la sesión del Ayuntamiento,

Pero, los afiliados habían invadido los locales y por esta vez los dirigentes tuvieron

sa contener al glorioso Ejército de Africa. Y comenzaron a llegar dirigentes a la De uñas... egación del Gobierno.

Que viene el Tercio! Que viene el Terle gritaban a Ruíz Flores-. ¡No pasa rán! ¡Hay que volar el Puente del Cristo!

La Delegación del dirigentes comenz óa vociferar ; hay que volar al despacho e Ruíz Flores. el Puente del Cristo! ¡Hay que volar el Puente del Cristo!

Ruiz Flores tuvo un momento de lucidez. - Imposible! - gritó a la taifa que lle D hallandose en Ceuta el general Gómez naba el despacho—. Si la Legión quiere to ción. Morato, azañista, jefe superior de las mar Ceuta, la tomará aunque se oponga el

La Guardia de Seguridad

ROBABLEMENTE, la única fuerza ar mada que podía intentar una resistenica suicida, naturalmente, contra el glo Ejército de Africa en Ceuta, era la guar dia de Seguridad. En ella había personas hon plaba, con faltas de ortografía. Engañado por radísimas y españoles de cuyo patriotismo no Enrique Ramos, había puesto su pequeño ca es posible dudar, pero al frente de ella, estaba oitalito de tendero de ultramarinos de Torre del el teniente Prada, enviado especialmente por Mar, provincia de Málaga, al servicio de iz- el frente popular, para permitir todos los atro

Prada expuso su pretensión de resistir, al

A regañadientes Prada abandonó el despa dad. cho de Ruíz Flores y retiró sus fuerzas de la

Por otra parte, la plantilla de policia era Luego, al subir nuevamente Enrique Ra totalmente afecta al Movimiento y nos consta

La toma de Ceuta

PENAS la aguja del reloj acababa de trasponer el filo de las diez de la noche cuando las tropas comenzaban a nes y acudía a los teléfonos.

Yagüe, cerebro magnífico, no descuídó un solo detalle. No quería exponer más vidas que las imprescindibles. Y Ceuta se tomó militarmente, con la fina estrategia guerrera que ca racterizaba y glorifica al caballero legionario.

Primero, la Almadraba por la Legión, con sus gorrillos legionarios y sus camisas abiertas para mostrar sus pechos de gladiadores de España; casi al mismo tiempo Haddú, donde la lu na alumbraba una sinfonía de rostros y morenos y tarboces colorados. El casco central de la ciudad era ocupado por guerrillas del batallón de Cazadores del Serrallo número 8. La Berría Alta, por un lado, el Morro, por otro, en fin, todo slos lugares estratégicos de la ciudad. Y por si se intentase una resistencia, poco creible, pero posible, en las casas altas, la de Marañés, Trujillo, Baeza etc., anidaban, aquella noche histórica, en sus terrazas, las bocas aceradas de las ametralladoras.

Virtualmente, a las once y media de la noche, Ceuta estaba tomada.

Los marxistas, los comunistas y anarquis tas, se habían lanzado a la calle mostrando unos Y a las ocho de la noche, Ruíz Flores bultos en los bolsillos de las americanas, figuran

Los grupos marxistas que habían dado ces, agredir en número de cien a Peregrina, a Florencio Arcos, al doctor Robayo y a otras No hubo respuesta de Madrid. O si la personas, que habían ocupado el Colegio de los oprobio a las autoridades rojas, que habían co El teléfono volvió a repiquetear insisten metido cuanto sdesmanes les vino en gana abu Más nerviosidad y verdaderas montañas de das las infamias y la bajeza, el marxismo todo, faltas ortográficas en boca del delegado guberna se vino abajo en nuestra ciudad en cuanto la voz de Yagüe dió la consigna. ¡Adelante y por

Carreras de vértigo de los pistoleros; cierre precipitado de portales y escondrijos caseros ra ser capaz de contener al Ejército de Africa, hasta debajo de la cama. En una palabra, liqui dación total de cinco meses indignos en la historia de la ciudad.

> Algunos dirigentes rojos, más cautos, ha bían emprendido viaje a Tánger a las ocho de la noche y lograron llegar a la ciudad internacio nal. Muy pocos, en realidad; el que era ingenieros de Obras Públicas, Peñuela, que murió en Tánger loco, el telegrafista Jiménez Cazorla y otros dos o tres más.

El resto fueron detenidos; unos aquella nisma noche y otros en días sucesivos, como Pa Gautier se hizo cargo de la circunscrip rrado, presidente de las juventudes marxistas unificadas.

La toma del Gobiergo

EPETIMOS que el único objetivo que pudiéramos llamar militar por ser el único donde podía sospechar hubiera resistencia era la Delegación del Gobierno. Y epetimos, también, que Yagüe no había deja lo ni un solo cabo suelto y que el plan era tan perfecto que no hubo necesidad de hacer un solo disparo, pero no obstante en las casas fron Los dinamiteros teriza sal Gobierno las bocas aceradas de las metralladoras tenían enfilado el objetivo.

Era el fila de la medianoche cuando una compañía de cazadores del Serrallo, al mando los comités de los partidos del frente del Capitán Mateos, - hoy comandante popular se reunian precipitadamente. Ilegaba a la plaza de los Reyes. Sonaron agu El pánico había hecho presa en dirigentes y di- das las trompetas y redoblaron los tambores. igentillos; pero aún esperaban que fuese una Las tropas habían descendido por la plaza de alsa alarma, que no ocurriese nada, que pu Maestranza y la de Azcárate. Por la calle Ca dieran, como otras veces, escurrir el peligro moens, asomaban los tarbuces colorados de decir luego que ellos no estaban mezclados los Regulares que mandaba el comandante Ci-

El capitán Mateos, con la tropa formada y presentando armas dió lectura al histórico que ponerse a la cabeza de aquellos ingénuos Bando declarando el estado de guerra. Ruíz Flo que creían que una masa de descamisados po res, asomaba sus ojos tras la celosía de sus des pacho. Prada se mordía nerviosamente las Y la Guardia civil. Tricornios chalorados,

correaje amarillo. ¡La Benemérita con España! Y el comandante Civantos entró en el Go bierno, requirió la presencia del jefe de poli-Cuajó este último grito y el coro de cía, del secrtario dl Gobierno y con ellos, subió

Las doce y media aproximadamente. Pocas palabras. ¡Hacia falta hablar! Era la hora histórica de hacer. -Vengo a hacerme cargo de la Delega

—Será por la fuerza — dijo Ruíz Flo-

-Es lo mismo; si usted lo prefiere así,

Y nada más. Ruíz Flores entregó las lla es y en aquel momento entraba en el despacho el capitán de la Guardia Civil señor Arjona, quien el Comandante Civantos, en nombre le Yagüe, nombraba Delegado de la Autoridad Militar en lo que había sido Delegación del

Ruíz Flores pasó a sus habitaciones don le quedó detenido, y ya toda Ceuta estaba ga nada, sin un tiro, para la Santa Cauas de Espa

Y el resto demadrug ada transcurrió pláidmente para los ciudadanos ceuties.

El Ejército de Africa, velaba por ellos. Montaba su guardia en las calles de la ciu-

Horas heroicas

UANDO los primeros rayos del sol sacaron de sus casas a los vecinos de Ceuta, la ciudad asemejaba un enorme trullaban por las calles. Al fin volvía la gente ompamento. Soldados de distintas armas pale orden a poder respirar. Durante su sueño l Ejército había rasgado con su espada victoioso las brumas negras en que había sumido l viejo solar hispona, la masonería y las internacionales comunistas.

En la Circunscripción Gautier daba órde

(Pasa a la última página)

PRIMER AÑO TRIUNFAL

Labor social en la Capital del Protectorado

117 de Julio de 1936!

117 de Julio de 1937!

«Ni un hogar sin lumbre, ni un hogar sin pan. Generalisimo FRANCO

la memoria hecha por la Asistencia Social de Tetuán al finalizar el primer año de su labo riosa existencia, PRIMER AÑO TRIUNFAL O DE LA VICTO-

Abundante en datos y deta-lles como corresponde a la mag na labor realizada, nos es imposible insertarla integra. No obstante entresacamos algunos párrafos de ella para que nues tros lectores se den perfecta cuenta de cómo, al veriar los

Con estas palabras comienza el desenvolvimiento y atención des, según las palabras del Cau memoria hecha por la Asis- para la existencia de las clases dillo en su histórico y célebre

Dice que al surgir el glorioso Movimiento Nacional y mientras las fuerzas de nuestro heroico Ejército se aprestaban a ocupar las primeras posiciones en la vanguardia de la dura lucha que se avecinaba —lucha ab-negada cual la santidad de la Causa defendida— surgía en las poblaciones de retaguardia el agudo problema de una bien encauzada asistencia pública

manifiesto al pueblo Español; no había ni medios ni reglamen tos adecuados; solo se contaba con la noble hidalguia de nues tras primeras autoridades y ellas fueron allanando, con sin gular maestria, todos los obstá culos que, como últimas plagas del fenecido régimen se iban oponiendo a la cristalización

Y surgió, tras breves reunio-nes con todos los organismos que hasta entonces habían tenido a su cargo la Beneficencia pública, esta ASISTENCIA SO-CIAL que puntualizaba su la-bor abarcó, desde primer momento los distintos conceptos que a continuación se glosan

31

cia sus hermanos necesitados. Se inician los primeros fiche ros y son reorganizados rápida mente los Comedores, donde as ciende a quinientas raciones dia rias en el almuerzo, converti das pocos días después en otras tantas, además, en la cena. Se implantan en casos especiales los subsidios en metálicos y re-laciones con los centros de obras (Delegación de Fomento Servicio municipal de construcciones para la colocación de los sin trabajo, entre tanto que los Sindicatos de las JONS. preparan sus trabajos de constitución de los mismos, hoy en magnífico desarrollo, hasta el punto que les ha permitido la publicación de una nota sobre la total ocupación de multitud de oficios especiales, generalmente los mas difíciles de em pleos en estas ciudades de limitada industria y el anuncio de colocación de las dos terceras partes y la otra en espera de su próxima colocación.

Surge al mismo tiempo para Asistencia Social la movilización de varios reemplazos del Ejército, quedando multitud de familias faltas de la ayuda ma

y que constituyen las obligacio un sagrado deber, marchan go | Quieda resuelo, también, este nes de un pueblo consciente ha zosos al frente. Y mientras el problema, y merced a la bon-Caudillo glorioso prepara su célebre decreto sobre los subsidios a los combatientes, aqui se les resuelve la situación, dán doles a los familiares desde la hora de su incorpora ción a filas, diversas pensiones en metálico, atendiendo al nú mero de hijos o deudos a su cargo y como ayudas a estas pensiones, pan y leche si los hijos son pequeños. Se els pro vee además de tarjetas de asis tencia médico farmacéutica gra tuita y ha vidas de estas fami

> nutren con verdadera ra y se les fija pensiones en tivo, pan, etc., etc.

lias transcuren normal en el

Otras finalias de estos he terial de los que en aras de importe de aquéllas, enseres. con hombres fuertes para un

abril

dad de algunos de los familia res de estos bravos legionarios, podemos atestiguar su agrade cimiento hacia la España Na cionl al leer sus misivas con frases de reconocimiento por el cuidado que con sus deudos se

A los pocos días se da principio a la tarea de la asistencia infantil, implantando el fi chero de lacantes en sus distintas clases y de cuidado a las personas mayores necesitadas por su edad o enfermas. Hoy este fichero alcanza la respetable cantidad de 160 botes de

aspecto material y ellos mar-chan tranquilos al dejarlos de chan tranquilos al dejarlos de bidamente atendidos.

Vienen al mismo tienpo los recciones: la de Puericultura que altanza a los niños menonarios que al marchar a Esta canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na dejan al amparo de cara canario arbificial completa o mix
na con la avuda de la madre
posas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de la canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de las canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de la canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de la canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de la canarios que funciona admirablemenposas e hijos llegados de la canarios que personas enfermas y que se dis tribuye en la Farmacia Muni cipal. Las faltas de nutrición ricos soldados no cuentan en en los infantiles organismos Tetuán con casa ni hogar, y la son seguidamente atendidas y Asistencia Social les abona el se procura que la Raza cuente

Arancho y Montrote (Vizcaya).

blo de Ubidea (Vizcaya).

Toma de Durango.

Toma de Guernica.

(litoral de Vizcaya)

tribaciones de Etormendi (Vizcaya)

Se toman los puertos de Barazar y

Toma de las alturas de Iturrigorri y Ta-

Ocupación de los pueblos de Ibarra, Ba-

Se rebasan los pueblos de Verriz y Zal-

Toma Bermeo, Muniaca y Pedernales,

Ocupación de Añetú, Zabale, Urquio-

Se rebasan Múgica y Besauguir. Toma de Rigoitia y Basigo de Baquio

Ermita de San Juan, Ergollen, Zaba-

Ocupaciones de Echano, Dudagoitia y

labaicua, Urrumendi, Torreburu y Gorocica,

Andramaria de Meñaca y Sideache (Vizca-

objetivo militar la poblarión civil de Bur-

militar como Valladolid y Pamplona.

ción civil de Palma.

Ocupación de Lima y Illumbre.

La aviación roja bombardea la pobla-

Nuestras fuerzas rompen el llamado

Son derribados dos aviones enemigos de

Ocupación de Maruri, Uriza, Lemoniz,

Continuando el avance hacia Bilbao.

Ocupación de Lucrana, Landache, Un-

"cinturón de hierro" de Bilbao, ocupando

las alturas de Urkudu, Arachabalaga,

Un avión rojo derribado en Vizcaya. Ocupación de Peñalemona (Vizcaya).

Ocupación de Fruniz, Andezca, Aldoy

(Vizcaya). Ocupación del Monte Jacua.

son ocupados por nuestras tropas.

Ermita de San Miguel (Vizcaya).

Entrada de Amorebieta.

divar, dominándose Eibar y Ermúa (Viz-

Urriola, Santuario de Altuz, Armaroa y pue-

mañana glorioso. Al mismo tiempo que estos servicios, se presenta en la Asis tencia Social el caso de las fa

milias de aquellos que el Esta do que nace en su labor de-puradora, se ha visto en la ne cesidad de recluir. Con las pri meras detenciones judiciales, acuden las familias de ellos y exponen la esperanza que la España nueva no los abandonara. Son cubiertos los informes debidos y mientras la Jus ticia, uno de los pilares en que se asienta la Cruzada, en su tarea ecuánime dicta las senten clas, los hijos de los reclusos, sin distinción son atendidos por esta Asistencia, educándoles a la vez en los sanos principios

de Patriotismo y amor La España Nacional por ma nos de su glorioso Caudillo re suelve al poco tiempo la situa ción de los prisioneros y sus familiares mediante el humani tario decreto de socorros que por la prensa y opinión extran jera ha merecido la calificación que "jamás en guerra alguna uvo el problema más humani aria solución". La nobleza del MOVIMIEN-

TO NACIONAL va llegando al corazón del pueblo con escasas palabras y amplias miras.

Y por último comienzan las fichas de numerosas ayudas, so corros por una sola vez para pagos de alquileres, luz y agua, parta atenciones de momento, íntimo de vergonzantes que ape nas si el ruego sale de los la-bios, pero que se traslucen por su misma necesidad y a todos se les atiende con la discreción Ocupación de Altura de Pasaguren, Urieta, Lomas de Ollargal, Alto de Amboto, debida. Son las familias, abun dantes en toda población que Puerto de Zumelza, Cimas de Sevigan y essi bien no visten con harapos, en cambio tienen momentos de verdadera y angustiosa situa-ción. Y hoy, después de once meses de labor y a la vista la ficha número 2.717, unido a es Ocupación del Gorbea Chique y Goura tos subsidios la otra labor de Los rojos intentan romper el cerco que las construcciones de casas ba ratas para obreros, cuyo cuar to grupo de españoles se en-Son derribados siete aviones rojos martrega hoy, fiesta gloriosa de la iniciación de la epopeya, se siente uno más optimista y con la memoria podemos repetir: "Su labor, únicamente concen trada en hacer el bien, ha tro pezado con innumerables dificultades, cuya base principal ha sido la fata de medios. No obstante, hasta la fecha se han cumplido las palabras y deseos Ocupación de Elorrio, Campazar, los tres Hinchorta, Erriozabal, Artiebazo, Sandel glorioso Caudillo que enca bezan, como honor supremo es ta memoria: "NI UN HOGAR SIN LUMBRE, NI UN HOGAR

La opinión pública tetuani y los necesitados, son el mejor testimonio de estas afirmacio-

Fuerzas Militares de Marruecos

ESTADO MAYOR

Los señores LEON y ABRA-HAM BENASAYAG, han dona-do dos mil cajetillas de tabaco para las fuerzas de Tierra, Mar y Aire, con motivo del ani versario del Glorioso Movimien to Militar, iniciador de la nue va Era del Triunfo.

Lo que se publica para satis facción de los interesados y en

Falange Española Tradicionalista y de las Jons de Ceuta -000

SECCION FEMENINA

Se ordena a las camaradas de Falange Españolla Tradicio nalista y de las JONS estén a las once y media de la mañana en el despacho del Jefe Provincial. (Antiguo Casino Africa no) para hacer una colecta des tinada a Frentes y Hospitales. Es inexcusable la asistencia con el uniforme de las antiguas or

La Jefe Provincial

Los actos de hou

A las seis de la tarde esta anunciada la inaguración de la Escuela de Artes Oficios que se halla instalada en el Grupo Escolar de la Plaza de Azcárate y a cuyo acto asistiran nuestras

autoridades. A la una se repartiran en el Tarajal 3000 comidas a los Pelayos y Flechas de Ceuta que pa saran la tarde en aquel delicioso lugar y al cual marcharan en un tren especial que saldrá de la estación a eso de las doce de la mañana

A las seis y media tendrá lugar en la barriada del General San Jurjo la entrega de las llaves de las viviendas construidas por reconstrucción nacional para obreros y a cuyo acto acudiran todas nuestras autorida-

A las 18 y 45 se procederá al descubrimiento de la artística lápida que ha de dar nombre en lo sucesivo a la calle deno-minada del General Franco acu yo acto asistiran igualmente todas nuestras autoricades así como el pueblo de Cauta en ge

La hermosa lápida será des-cubierta en la misma esquina en donde se halla situado el Ho

tel Majestic.

A las siete y media tendrá lu gar en el Teatro Cervantes un acto de exaltación patriótica en el cual tomaran parte muy elocuentes oradores de la loca lidad que disertarin para los niños que al acto asistan. También a la misma hora

se dará una función de Cine en el Salón Apolo para que a ella uedan concurrir todos los ninos gratuitamente

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintoreria Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisueros, 8. Primere Frente a Correos y Telégrafor (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavador en se-

Cardenal Cisneros número 8

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Dones, 3

esdeunañodeguerra La ermita de Santa Cruz, el monte de

| tiemp tambi bida que s pecho | a de cómo, cos, el ritmo ién lo ha hech al cúmulo dembargaba to español con ación radical ntos y un cele | no, dando ca e esperanzas do honrrado do honrrado una trans- en los proce Era problema por la desorgan zación en que se encontrabar todos los centros que a su ca go la tenían y era también ne cesidad ineludible, por el senti- del nuevo Estado. Había que | | | | | | |
|--|--|--|--|--|--|--|--|--|
| E | Hife | méride | | | | | | |
| 19: | 3 6 | | | | | | | |
| 17 | julio | El Ejército de Marruecos inicia el movimiento nacional. | | | | | | |
| 18 | julio | El movimiento se extiende a Burgos, Valla- dolid y Sevilla (capital). Dominándose el casco de la población de esta última. La tripulación del "Lauria" y del "Canarias" se unen al levantamiento en el puerto de Cádiz. | | | | | | |
| 19 | julio | Levantamiento de Navarra. A bordo del "Churruca" llegan a Cádiz las primeras tro- pas de Regulares que cruzan el Estrecho. El levantamiento se extiende a Córdoba y Granada. | | | | | | |
| 21 | julio | El movimiento transciende a España entera. | | | | | | |
| 22 | julio julio | Toma del Alto de León. Se termina la dominación de Sevilla y del | | | | | | |
| 24 | | barrio rebelde le Triana. Las columnas que llegan del Norte en avance hacia el Centro dominan las cumbres de Somosierra. | | | | | | |
| 24 al 3 | 0 julio | Conquista de Utrera, Carmona, Alcalá de Guadaira, Morón, Araha, Castilleja de Guz- mán, Valencina y Salteras, de la provincia de Sevilla y Manzanilla y Palma del Con- dado en Huelya. | | | | | | |
| 30 | julio | Toma de Roda (provincia de Sevilla). | | | | | | |
| 11 | agosto agosto | Conquista de Puente Genil. Conquista de Mérida. | | | | | | |
| 14 | agosto | Conquista de Badajoz. | | | | | | |
| 15 | agosto | Toma de Tolosa. | | | | | | |
| -18 25 | agosto agosto | Toma de Aldoin (Guipúzcea). Toma de Guadalupe. | | | | | | |
| 28 | agosto | Ocupación de Peraleda de la Mata por la columna del Sur. Ocupación de Calzada de Oropesa y La- | | | | | | |
| | | gartera. | | | | | | |
| 30 | agosto septiembre | Toma de Oropesa y Torralba de Oropesa. Toma de Almodovar y Posadas (Andalucía) y de las cumbres de Gredos. | | | | | | |
| 2 | septiembre | Toma del fuerte de San Marcial y de Be- hovia. | | | | | | |
| 3 | septiembre | Toma de Talavera de la Reina (con una batería del 105, un parque de Ingenieros, un tren completo de municiones, dos aviones, cientos de fusiles, y un hospital, Se domina el Puerto del Pico en Gredos (Avila). | | | | | | |
| • | septiembre | Toma de Irún. Se conquista Fuenterrabia y el Fuerte de Guadalupe (Guipúzcoa). Las tropas nacionales de las Baleares derrotan a los comunistas que al mando del capitán rojo Vayo pretendieron desembarcar. | | | | | | |
| 9 | septiembre | Conquista de Arenas de San Pedro (Avila) y de San Esteban de Pravia, Muros de Pra- via y San Damián en Asturias. El barco ro- jo "Cabo Peñas", a bordo del cual iban 500 milicianos rojos, es apresado por el "Almi- | | | | | | |
| 10 | septiembre | | | | | | | |
| 11 | septiembre | siete en el frente de Talavera y tres en el | | | | | | |
| 12 | septiembre | dalucía, y las alturas de Santa Bárbara y | | | | | | |
| 13 14 | septiembre septiembre | | | | | | | |
| 15 | sentions | Toma de Grado (Asturias). | | | | | | |
| | A224 A 2 12 12 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 1 | THE STREET STREET | | | | | | |

noviembre 16 17 noviembre noviembre noviembre diciembre diciembre diciembre diciembre 1937 enero enero enero enero 14 15 enero enero enero enero 28 febrero febrero febrero febrero febrero

febrero

zo: 277.

del Duque en el sector de Córdoba.

rruceta y Lurumendi i(Vzcaya).

Ocupación de Olaeta, Gargobilla, Villa

cia de Guadalajara)

aviones rojos.

migos, de ellos siete rusos.

febrero

marzo

abril

21-26

15

Toma de Batres y el Alamo. Ocupación de Sierra de Mula en Guadaoctubre lajara. Cuatro aviones rojos fueron derri-Conquista de Humanes, Parla, Valdemoro (Madrid). Palomares de Jalaque, Negrero y octubre Balbes (Guadalajara). Toma de Pinto y Fuenlabrada (provincia de Madrid). Se derriban tres aparatos roios de bombardeo en Talavera, noviembre Conquista de Alcorcón y Villaviciosa (Ma-Toma de Getafe y Leganés. Las tropas nacionalistas llegan a las pro-ximidades de Madrid. En este día se toma 9-13 noviembre el campamento de Retamares, el de Carabanchel, el pueblo de Carabanchel Alto y la Estación y pueblo de Villaverde, quedan-do Madrid al alcance de nuestra artillería. En el frente de Sigüenza se toman los pueblos de Madallería y Mirabueno. Dos avio-nes rojos son derribados en Leganés. El Gobierno rojo de Madrid se traslada a Valennoviembre Se llega a los puentes del Manzanares. noviembre Son derribados dos cazas enemigos. noviembre Un trimotor rojo es abatido. Se coge un tanque ruso al enemigo que con los de los últimos días suman 19. Once aviones rojos son derribados sobre noviembre Nuestros aviadores abaten dos aparatos ru-Después de haber atravesado el Manzanares nuestras tropas toman los siguientes edificios de Madrid. Fundación del Amo, Institutos Rubio, Hospital Clínico, Residencia de Estudiantes, Asilo de Santa Cris-Alemania e Italia reconocen al Gobierno del Generalisimo Franco. Cuatro aviones de caza enemigos son derribados en Madrid. Se toma Pozuelo de Alarcón. 10 Se capturan cuatro tanques rusos y se dejan inutilizados. 16 Ocho aparatos rojos derribados en Madrid. Talavera y sector de Andalucia.

Dos aviones de caza y dos de bombardeo derritados por la aviación nacional. Un aeroplano de la Embajada de Francia es atacado por un aparato del Gobierno rojo sobre la provincia de Guadalajara. Toma de Boadilla del Monte, Cerro del Aguila en Madrid de Aldepín en Andalucía. En la provincia de Córdoba son ocupados El Carpio, Pedro Abad y Vllafranca de Cór Toma de Baraduta (Jaén). 22 En el frente de Córdoba se toma la Villa de Obejuna. En el frente de Madrid se ocupan las siguientes posiciones: Villafranca del Castillo, Castillo, Castillo de Villafranca, Romanillo, 24 Manila, Casas de Valdecañas y Casa del Ocupación de la carretera de La Coruña con la toma de Villanueva del Pardillo, Majadaonda y cruce de la carretera Las Rozas (Bar Anita); recogiéndose al enemigo 62 muertos. Toma de Las Rozas El Plantio. 11 Casa de Pinos en Remisa y Estación de Pozuelo de Alarcón. Toma del pueblo de Pozuelo y Húmera. Dos aviones rojos derribados. Ocupación de Estepona (Sur) 12 13 Toma de San Pedro de Alcántara (Má-Toma de Marbella (Málaga). Toma de Alhama de Granada (Ejército 15 Toma de Arenas del Rey y Jaca (provincia de Granada). Ocupación del puerto del Viento (Málaga). Conquista de Zafarraya, Boqueta de las Ventas de Zafarraya y puerto de los Alcázares (Málaga). Toma de la Marañosa, Gozquez y Ciem pozuelos en Madrid, de Mogia y Colmenar en Málaga. Ocupacón sobre Málaga. Se toma de esta provincia el puerto del León y los pueblos de Fuengirola y Torremolino.

Las tropas nacionalistas conquistan la 18 ciudad de Málaga. En Madrid se corta la carretera general de Madrid-Valencia, ocupándose el vértice de Cobertera y Espolón sobre Vaciamadrid. Toma de Calabermeja Campanilla y Cártama (provincia de Málaga). Frente a Almería es hundido un bu-que de dos mil quinientas toneladas y derrifebrero 22 febrero 24 bados dos aviones rojos. Las tropas que operan en el sector del Centro cruzan victoriosamente el Jarama. febrero 25 Completando la conquista de la toma de Má laga se toma Motril. 26 28 febrero En el frente de Granada son ocupados Vélez, Banaudalla y Nules. Cinco aviones rojos son derribados. Once aparatos rojos derribados, tres destruídos y dos inutilizados. flebrero

abril abril abril abril abril abril abril abril mayo mayo mayo mayo mayo mayo mayo mayo mayo junio julio julio En el frente de Guadalajara se ocupa Valdearenas y las alturas de Brihuega, y Masejido y Argencilla. Un caza enemigo fué julio julio julio julio 12 julio Dos aviones rojos derribados en Guada-Son destruídos cinco aparatos rojos En Alcalá de Henares son destruídos 13 julio cuatro aviones enemigos.

Se ocupan las alturas de Maroto, Albertía, Garín y Josetachu, en Vizcaya.

Se ocupan el Gorbea, San Adrián Lu-

las fuerzas nacionales tienen puesto a Madrid y son derrotados totalmente. llamonte (Vizcaya). rajué, Garrarza y Santa Agueda (Vizcaya). Ocupación de las alturas de Ostubieta, Manaya, Catalegui y ermita de Santa Catalina (Vizcaya). ta Mañazar y Sitsiminarro (Vizcaya). Se ocupan Marquina, Basterrechea, Bolinar, Echevarria, Urberuaga de Ubilla, Arra zola, Aspez, Apatomonasterio y Abadiano. be, Urcudomendi y San Andrés (Vizcaya). Se rebasan los siguientes puntos: Sollube, Archurraga, Gollenzabal, Mañua, Tritón, Olazarreta, Abarre-Beco y Landagoicoa Ocupación de Gondramendi, Elordi, Macoa, Añora, Maria de Meñacabarrena, Macanz de Morga, Meaca, y Mendiganuri (Vizcaya). Aviones rojos bombardearon sin Ocupación de Beregoltia, Arroche, y Urrutechu (Vizcaya). La aviación roja bom-bardea ciudades alejadas de todo objetivo Cinco aviones rojos son derribados. Aviones enemigos bombardean la po-blación civil de Granada.

nuestras tropas ocupan Artazo. Las Arenas, Algueche. Axpe y las alturas de Archanda. La aviación enemiga bombardeó el Hospital de Motril. ceta, campa de Pasterocorta, Gameta, Arno

julio julio

Pedro Bendertuzu y pueblo de San Martín bonbardeo y tres de caza. Ocupación de Antenceta. Munezorriz, y Santa Marina en el sector Suroeste de Bil bao y los pueblos de Munza e Iparramendi, al Noroeste de la capital. Garliz y Plencia, en el litoral de Vizcaya y de Galdácano en el sector centro de la provincia, cruzando el río Ibazábal. Se toman los pueblos de Zaratamo, Arrigorriaga Malmosán, Larreta, Alborta, Lejona y Lujua.

Tres aparatos rojos derribados. Se rechazan heroicamente el segundo ataque rojo contra Oviedo. Resumen de apa ratos rojos perdidos hasta el mes de mar-Ocupación de Portalrubio (sector del Frente de Guadalajara. Se toma Castejón de Henares, Miralbueno y Mandallo-

Se toma Castilblanco, Villanueva² de Argecilla, Jadraque. Miraria y Valformoso de las Monjas en Guadalajara y Villanueva Conquista de Trijueque, Veguillas, Monasterio. Cogolludo, y Membrillera (provin-Son derribados 10 aviones de caza ene-Se ocupa Trijueque y se derriban seis

tegui y Arraiz. Toma de Bilbao.
Conquistada la capital prosigue el avan
ce para dominar todos los pueblos de la provincia, ocupando Oquendo, Oquendojeda y Toma de Baracaldo, Sestao y Portuga-Nuestras tropas ocupan el extremo Oeste del Abra, cogiéndose al enemigo las

alturas de Puntalucero, Serantes, Ciervana y Triano

Ocupación de Sodupe Casas de Lescures Piedrahincada y Gordejuela.
Ocupación de San Pedro de Galdamez.
Ocupación de Aranguren, Mandieta, Gueñez y Arciniega. Ocupación de Valmaseda. Ocupación de Avellaneda, Cabeza Mon

te. Ermita de Santiago, alturas al sur y suroeste de Menadillo, San Cosme y alturas al norte de la Riva. Al norte de la Riva.

Nuestras tropas llegan a la provincia de Santander, ocupando las alturas de Mon te Llano, Obecuri, El Llano y Monte Mello, Ocupación de Berrandules, Montiano y Berchales la zona de Somorrostro, al Norte,

y San Julian de Musques, Altache y Campo de los Tiros. Es derribado un hidro enemigo La aviación roja bombardea varias poblaciones civiles, figurando entre ellas, la de Bur-Aviones rojos bombardean la pacifica

villa de Alba de Tormes. Ocupación del monte de Castro Alen en Vizcava. Son derribados, en el frente de Madrid, dieciseis aparatos rojos. Seis aviones enemigos derribados.

Navalcarnero. Nuestra aviación abate dos aparatos enemigos en el sector de Villarcayo. En el frente de Madrid se derriban ocho aparatos de caza y cinco de bombar-

Un avión rojo es derribado en las cerca-nías de Aranjuez, dos en Toledo y uno en

Son abatidos ocho aviones en el frente de Madrid, en batalla aérea sobre Brunete. Se derriban cuatro aviones "Natacha", sin ninguna pérdida por nuestra parte. Son derribados séis aparatos enemigos.

septiembre Toma de Ronda (Málaga) septiembre Se toma Alcalá del Bayo y Villaluenga del Rosario (sector de Sur). En Llerena se cogieron 2.500 prisioneros. Toma de Santa Olalla. septiembre Toma de Maoueda (Toledo), de Ibiza (Ba-leares) y de Jerez de los Caballeros (Badaseptiembre Se termina de dominar la provincia de Guipúzcoa con la conquista de Zumaya, Arrena, Cestona, Elgoibar, Zarauz y Oñate, En el sector de Toledo, se toma Torrijos y en el de Córdoba y Granada, los pueblos de Torres Cabrera y Alginarejo, respectivaseptiembre Oupación del Puerto de Boquerón (Avila).
Toma de Bargas, a diez kilómetros al Norte de Toledo y se derriban cinco aviones septiembre Las tropas nacionales conquistan la ciudad de Toledo liberando a los heroicos defensores del Alcázar, entre los que hubo ochenta muertos y quinientos heridos y enfermos. octubre Es proclamado Jefe del Estado el Generalisimo Franco. octubre (Sector Sur). Ocupación de Casares (Serranía de Ronda), del macizo de Tuero y del desfiladero de Peñaflor. octubre Se inicia la heroica defensa de Oviedo frente a los ataques de las tropas rojas. 10 octubre Ocupación de San Martin de Valdeiglesias y Navalperal en el sector del Centro y de Sigüenza en el frente de Guadalajara. octubre Toma de Villaviciosa en el frente de Peña-

Toma de Sotilla de la Adrada (Avila). Los

cruceros "Canarias" y "Almirante Cervera" hunden, a la altura de Estepona, dos guar-

dacostas y un buque auxiliar rojo. Se ocu-

pan los siguientes pueblos de Berracos, Ho.

yo de Pinaros, Cebreros, El Tiemblo, Carva-

josa, Fresnedilla (Avila), Soto y Santulla-

no (Asturias), Villar y Villarta (Andalu-

Toma de Higuera de las Dueñas. (Sector del Centro). El Bacal (sector del Sur), Ca-

En el frente de Córdoba se toma Peñarro-

ya y Pueblonuevo del Terrible. En la provincia de Toledo se conquistan los

pueblos de Torre de Esteban, Hambran y

Aldea del Fresno.

Las tropas nacionales entran en la provincia de Madrid y conquistan los pueblos de Valdemaqueda, Chapinería, Mentril y Navas del Rey. Se abate un avión de caza rojo en Toledo pilotado por un extranjero. En el sector del Centro se conquistan los pueblos de Valdemojado y Casarrubios y el de Turnos en el frente de Granada.

Se ocupa Robledo de Chavela, Olias del Rey. Cabaña de las Sagras Villaluenga In

Rey, Cabaña de las Sagras, Villaluenga, In-

clar, Corbejas, Magán y Mocejón. Todos ellos en el sector del Centro, Las tropas na-

ellos en el sector del Centro. Las tropas nacionalistas procedentes de Galicia entran en contacto con las defensoras de Oviedo, obligando al enemigo a replegarse.
Conquista de Illesca, Palomeque, Alillo, Azaña, Pantoia, Alameda de la Sagra y Añover del Tajo.
En Andalucía se conquistan los pueblos de Alpendeire, Farajas y Júcar.
Toma de Navalcarnero.
Toma de Borox, Esquivias y Seseña.
Toma de Griñón, Torrejón de Velasco y Torrejón de la Calzada. Cuatro aviones rojos son derribados en Madrid.

son derribados en Madrid.

dalso y Palaustan (Centro).

Aldea del Fresno.

octubre

octubre

octubre

octubre

octubre

octubre

octubre

(Una evasión aérea)

Afanosa actuaba la organización republicana, dócil a la consigna implacable que el "frente popular" le señalara. "Se impone la inmediata detención y castigo ejemplar de los fascistas "asesinos" que atentaron contra Jiménez Ásúa, ordenaba in sistentemente aquel Gobierno que hace ya un largo año naciera entre las "alegrías" de un Febrerillo loco como fruto de un monstruoso contubernio masónico electorero. Y minuciosos re gistros, vigilancias incesantes y amañados interrogatorios se sucedían, en acoso, cada vez más cerrado en rededor de aquéllos tres muchachos — flo rdel anónimo heroísmo en días trágicos de lucha dura y abnegada — que vivían horas de terrible angustia abandonando apenas el descubierto escondite en el momento de ser invadido, y ello en forma ininterrumpida, con intervalos cada vez más cortos de reposo, cruzándose con los agen tes de aquella "justicia popular" ansiosa de saciar con ellos su vil envidia democrática, siempre ensañada contra toda superio-

Tensa, impalpable y entusiasta en fluido, contacto de presentia o palabra a los Jefes y chemico dos y espíritu, la naciente organización nacional que presentia o palabra a los Jefes y chemico dos y espíritu, la naciente organización nacional que presentia o palabra a los Jefes y chemico dos y espíritu, la naciente organización nacional que presentia o palabra a los Jefes y chemico dos y espíritu, la naciente organización nacional que presentia o palabra a los Jefes y chemico dos y espíritu, la naciente organización nacional que presentia o palabra a los Jefes y chemico dos y espíritu, la naciente organización nacional que presentia o palabra a los Jefes y chemico dos y espíritu, la naciente organización nacional que presentia o palabra a los Jefes y chemico dos y espíritus de la composición de dios, pero pletórica en entusiasmos, por la suerte de aquello jó la Alta Comisaria quedó convertida en un venes — casi niños — símbolos ya por su genero adacia. Quartel General Día 19. Visita a Ceuta, alocu del Nuevo Estado que se forjaba entre el dolor y la compasta dione por los micrófonos E.A.J.- 46 y de la sión.

Me cupo el honor de que hasta mí llegara conducto de ilustres Caudillos — la demanda de ayura, apres-tándome a aportarla con plena alegría en desprecio de las sC E renas malminorista que eternamente aconsejaban "la reserva de esfuerzos para otras más importantes ocasiones" como si la escuela de la inhibición, ante el gesto noble no fuera ruta para la deshonra y la derrota.

Ante la apremiante persecución policiaca — el cerco se cerraba irremisiblemente — se ultimaron los preparativos de la evasión que habría de constar de una primera y arriesgadísima etapa inicial por carretera y de un último salto entre las nubes cargadas y de viento marcero y los agrestos picachos pi-

Pamplona, ciudad de leyendas y aventuras, fué el lugar señalado para el encuentro. Un retraso de cortos instantes en su llegada al aeródromo impidió que al volar sobre el mismo en clandestina fuga desde Francia, percibiera las convenidas seña les, aunque según más tarde averigué el ronroneo de mi motor llevara a los oídos fugitivos, como un canto de esperanza, rotun da afirmación de Santa camaradería.

Al día siguiente, — venciendo infinidad de dificultades para despistar a la policía y servicio de aduanas franceses tarea en que cinco años de conspiración me habían ciertamente especializado — y luchando con un vendaval huracanado, pu de al fín, abrazar a aquel puñado de héroes evadidos, y acom pañantes; acomodando, únicamente a dos de ellos, por falta de espacio en el reducido avión, y despegando sin tardar hacia su liberación. Mientras tanto, el tercero y más voluminoso personaje, debía esperar mi regreso, con el consiguiente riesgo de que todo se descubriese y fracasara. Más no lo permitió la Pro videncia, y después de depositar en tierra extranjera mi preciada carga, recog' al que faltaba, despidiéndonos emocionados de aquellos parajes — que meses más tarde volvería a pisar en el florecimiento magnifico del movimiento salvador - entre vibrantes gritos de ¡Arriba España!

Felizmente, mi pájaro rebelde había burlado nuevamente

Aunque en Francia — debido a inevitables indiscreciones fuimos detenidos y procesados, sufriendo aquellos valientes jóvenes días de dura persecución ante las reclamaciones de extradición del Gobierno madrileño, irritado por la desaparición de la presa que creía segura; ¡vencimos, al fín, en toda la línea. dando la sensación ante propios y extraños, de que una estrecha compenetración en el deber nos impedía abandonar en la desgracia a nuestros luchadores de vanguardia.

Por ello, asímismo, pudieron unirse tan bravos guerreros desde su iniciación a la Santa Cruzada. Uno de ellos Aznar familia benemérita de héroes y mártires — logró ya la suprema gloria de su total sacrificio por la España Imperial a quien servía; los otros dos luchan en el frente continuando las luchas de ayer en las calles.

Ignoro — entre el farragoso vertiginoso de la guerra — si viven aún sobre la recia tierra de nuestra Patria liberada, o consiguieron igualmente ascender más arriba que aquéllos luceros que atraían en proyección víril sus brazos hacia el cielo y hacia un maravilloso amanecer sus puras miradas brillantes de espe-

Donde quiera que estéis — camaradas del Ideal — recibid. con este recuerdo de aquella evasión emocionante, el cordial saludo de quien se honró siendo vuestro piloto sobre los verdes montes de Vasconia, solar de tanta heroica epopeya, rescatados ya, para siempre, por la gran España que soñastéis en tiempos bien mezquinos, con el triunfo de sus armas, animadas por la fé de vuestros nobles espíritus juveniles.

Juan Antonio Ansaldo (Exclusiva para esta región)

Grupo "La Amistad Francesa"

Espléndidos donativos para

nuestra Sanidad Militar

Días pasados estuvo en Burgos una representación de uno de los grupos que se han consti tuído en Francia para testimo niar de modo palpable su adhe sión a la España Nacional, sien do una de las más importantes el llamado grupo de la Amistad

Los representantes de esta. Agrupación venían encargados de entregar al Hospital Militar. veintitantas cajas de medicamen tos y de importante material qui rúrgico, por valor de unos cin-cuenta mil francos.

Desde Burgos se ha dirigido a Vitoria, para entregar también una magnifica ambulancia Renault, de cuatro camillas, dotada de un botiquín completo, cu yo valor es también de unos. 50.000 francos

Lon fondos necesarios han si do reunidos en una suscripción abierta al efecto, la cual conti núa, con excelentes resultados, por lo cual las entregas actuales son únicamente un comienzo de importantes donativos que se irán haciendo a medida que la recaudación lo permita.

Como detalle simpático de la expedición, señalaremos que los comisionados se apartaron de la ruta de Irún a Burgos para pasar por Pamplona y depositar una hermosa corona de flores sobre la tumba del llorado General Mola.

Merced a la amabilidad y cor tesía del Coronel Jefe del Hospital Militar y el Comandante jefe del cuartel de Sanidad, los comisionados franceses han podi do visitar todas las dependencias, quedando admirados del or den y de la organización en ellos reinante, que declararon llegar a un grado completo de perfec-ción.

¿Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? - HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES -

EL PRECIO FIJO

En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Dr. LAZARRAGA

especialista de garganta nariz y oídos Visita en Ceuta: Hotel Alhambra" Sábados y domingos: de 10 a 12

Del ayer precursor Las históricas jornadas del 17 y 18 de Julio

(Viene de la tercera página)

ron innecesarias. En el aeródromo no había más persona que el funcionario encargado de la vigilancia de los aparatos. Así y todo, no se decidieron los viajeros a utilizar el auto para llegar hasta el aeródromo, por temor a que el ruído del motor infundiera sospechas, sino que emplearon una chalupa a remos para arribar silenciosamente al campo de aviación. Antes de que el día clareara, el avión, seguro, majestuoso, impulsado por tantos vientos favora bles, sorprendía en ruta hacia Tetuán el maravilloso despertar del Atlático. El encuentro de Franco y Sáenz de Buruaga fué emocionante. Ambos permanecieron unidos en un apretado abrazo largo rato y ninguno pudo sujetar el desbordamiento de las lagrimas. De esta misma vibración patriotica estuvo impregnado

Guardia Civil de Tetuán-si, amigo Gómez, el primero de Marruecos que lanzó a España la voz salvadora del Caudillo-y por la tarde, a las siete, entre los oros desfallecientes del crepúsculo histórico, la ceremonia de condecorar al Gran Visir, primer laureado del Movimien to. Después, se nos perdió Franco. Estaba ganando a España en un laborar febril encerrado día y noche en un recoleto despacho de la Alta Comisaria. El cielo estaba lleno de nubes. La intentona, fracasada en las grandes ca pitales; indecisión, pasteleo y capitulación en otras que parecian sumadas a la Causa. Defec ción de la Escuadra. Tras el primer envio de tropas —la salvación de Sevilla— el destructor "Churruca", que las convoyaba, en vez de re tornar a Ceuta se unió a la escuadra, ya roja y pirata. El "Ferrandiz" y el "Barcaiztegui" en filaban sus cañones hacia Melilla. Giral ordenaba a la marinería el asesinato de sus jefes. El Frente Popular armaba al pueblo. Era preciso actuar enseguida. Como fuese. Manos a la obra. El golpe de Estado habia fracasado. Madrid declaraba la guera civil. Pues ¡gue-

¿Un Jerez? Jandillla ¿Un Coñac? Fundador ¿Un Champan? Domecq Decir lamely es decir calidad

Los telegramas abandonados por la censura de Aguirre

Sobre la mesa del sicario de Aguirre que ejercía la censura, ha quedado una montaña de padelas. No le dieron tiempo el em puje de nuestros soldados y el miedo propio a recogerlos,, o destruirlos, y allí han quedado os textos orginales, medacilades venenosas, que unas cuan tas víboras a sueldo iban depo sitando para contagiar con su baba pútidra a los lectores de ciertos diarios extranjeros, ingle ses en su mayoría. Ahí estan as firmas de los gacetilleros en tre las cuales hay alguna, de vie buscavidas, adulalor eterno de los que arrojan mendrugos a la jauría... El señor jefe de Pren sa del inolvidable Alcalá Zamo ra Emilio Herrero, se ha dedica do estos días a calumniar a Es

Ahi han quedado sus bajas adulaciones a ese Manning, que ha sido alma — alma condenada — de las logías, para arrancar de sus hogares a millares de niños españoles. Manninb trata de que las criaturas se tras laden a los sitios más dispersos, anda y corre, y vuelve y se exhibe para cumplir su obra odio sa. Emilio Herrero le sirve de bo tafumeiro y envía telegramas a u agencia, que son nube de in etiso para la vanidosa mis. Con el número 7.192 expide un tele grama en que, después de mil adulaciones, habla de que Man ning ha dicho a su agencia: "Es toy encantado de la labor reali zada por el comité de Londres para la recaudación de fondos y preparación de alojamiento de niños. Quiero hacer un llamamiento a América, pero las di ficultades de distancia me impi den trasladar alli a los niños españoles. Estoy seguro de que suplirán esas dificultades las aportaciones económicas. Nece itamos mucho dinero.

He aqui el secreto de ciertas actividades: "Necesitamos dine ro — repite la miss — las canti dades que se recauden podrian enviárselas al comité de Londres. Tengan la seguridad de que las administrarémos bien" Sana y eficaz advertencia, porque la

gente es tan desconfiada...
El 16 de mayo, envía Herrero
un despacho que tiene intencio
nes de lírico y da en cursi, con ribetes de idiota, pues después de sus exaltaciones, se contradi ce y deja ver la verdad de la tra gedia entre el pomposo oropel de sus alabanzas a la histérica Man ning Es la jornada dramática en que se embarcan cuatro mil ni ros españoles con rumbo insegu ros hacia tierras desconocidas: 'Jamás se ha visto espectáculo más magnifico que el muelle aba rrotado con cuatro mil niños dice — imponente espectáculo, vistosidad grandiosa, magnifica organización, dirigida por Manning y por los doctores Rusell, Ecis, Ruíz Peña y las personali dades de la Asistencia Social. Manning fué aclamada por los pa dres de las criaturas gozosas' Esto dice el vellaco, pero se le

su fingido entusiasmo la triste e hirviente verdad: "Hubo esce nas desgarradoras, de emoción familiares, abrazos, llanto, cos. tando trabajo a algunas madres desprenderse del hijo, sufriendo desmayos..." Y se llama español el que en el mismo despacho alza una punta del velo que cculta la tragedia. Y se criero en évite. la tragedia, y se crispa en éxta sis ante la figura siniestra de esa miss, que arrebata a los hijos de los brazos maternales.

No van los niños hacia los puertos cercanos de Francia e Inglaterra; ya conocemos y co noce el mundo entero la doloro sa expedición a Méjico, y en es tos despachos hay pruebas de que lo que importa es arrojar los lejos, donde aprendan a odiar el nombre de la Patria que ellos desgarran y mancillan A Manning no le interesa otra co sa que la alabanza de los desal mados y el dinero de los imbéciles, que ellos administran bien. Ya sabe Herrero donde llevan a las criaturas, que el día 6 tele grafia a su agencia: "Conserjería Asistencia Social gestiona la oportunidad de otro envío de mil quinientos niños en barcos rusos". y la censura de Aguirre e tacha las dos últimas palabras El 29, vuelve a telegrafiar: Prepárase evacuación de mil ni ños Rusia, por iniciativa de la embajada rusa y corriendo los gastos de transporte y estancia por cuenta del Gobierno sovié ivo. Los niños serán de cinco a oce años. Gestiónase barco fran és para transportarlos, desembarcando en Leningrado, estableciéndose colonia" Y siempre la entrometida miss "Continúa en Bilbao Manning confiando aportaciones América", mito per ecto de sus afanes. En su despa ho número 17170, nos da cuen del "Alice Marie" ha llegado sun tuosa ambulancia sanitaria inentregándola mañana Manning al gobierno vasco"

Luego, en el cúmulo de tele. gramas en idiomas distintos, se re la abierta ayuda de que Ingla terra les presta a Aguirre y sus secuaces. Son los barcos de la Armada que custodian, no ya la evacuación, sino la entrada de mercantes cargados. El día pri mero de mayo telegrafían a la Agencia Havas: "Esta tarde ha entrado en el puerto un destro yers inglés, trae comisión pro teger primera evacuación, según acuerdo Gobiernos británico y vasco". Herrero, en su despacho número 27104, dice: "Han en trado víveres, convoyados por un crucero y cuatro destroyers ingle ses, los barcos "Galea", "Cabo Corona" y "Zurriola", que, por su nombre, se ve que son, preci samente, de pabellón inglés. El día 16 de mayo, todos los corres ponsales envían información, que coincide con este despacho de Havas: "Zarpó "Habana" con cuatro mil evacuados, uniéndose dos acorazados y dos destroyers ingleses para acompañarle. Sá bese oficialmente que el crucero 'Cervera" ha lanzado un radio declarando que la salida del "Ha bana" protegido por barcos in glases equivalia al incumpli-

miento de la no intervención

Detailes pintorescos

Entre el fárrago de embustes pagados, hay párrafos interesan tes y noticias sabrosas. La cen sura ha tachado cuantas daban que los aviones nacionales ha bían arrojado octavillas, con el anatema del Sumo Pontífice pa ra los que admiten alianzas con el comunismo. Aguirre no quie. re que se enteren sus secuaces de ello, ni que se envían noti cias al extranjero, donde ya so bradamente conocen esta cuestión. La caída del gabinete Lar go, según estos corresponsales produce hondo júbilo en los ro jos separatistas: "El nuevo gabineta Negrin — dice Fontecha, corresponsal de una Agencia francesa — ha producido en Viz caya una impresión inmejora ble, pues prestará a esta región atención preferentísima, ya que en este gabinete hay tres vascos: Irujo, Uribe y Zugazagoi tia." A Herrero le complace que haya desaparecido un Gobierno sindical, de características revo lucionarias... Es que naturalmen te, es un conservador de don Niceto y de don Miguel. Pero no se muerde la lengua y rompe la pluma, y se araña las carnes an tes que llamar en sus telegramas aunque sea obligado, Ejército español al que por un lado quie e desgarrar a España y dividir la en trozos y, por otro, pretende hacerla esclava de Rusia. Y esto es lo más sucio y odioso en

vos, corresponsales de Prensa parece que pretenden la imposi al rostro. Herrero telegrafía con

Epopeya japonesa EL HONOR Y EL PAN NUES. TRO DE CADA DIA

Hay algo, en el esfuerzo de los tres grandes Imperios que se levantan radiantes en el crepúsculo de Albión; el alemán, el taliano y el japonés, que al unir los, nos trae el recuerdo de nues tro Cid, el gran caballero que luchaba por ensanchar su Patria y, al mismo tiempo, por ganar el sustento de cada día. No pare ce sino que se transmutase en las naciones poderosas y que deben su poderio al sacrificio y a las ideas de honor de la casta militar, esa misma urgencia per sonal mezcla de materia y de es píritu que ha inspirado páginas imborrables de nuestro Roman-cero y de nuestro teatro clásico. En realidad, el problema de esos tres países es un problema de falta de espacio, de necesidad de pan que llevar a tantos millones de seres. Pero es un problema al mismo tiempo, de dignidad na cional, de espiritualidad religio sa. Y ante idénticas o semejan tes trayectorias nacionales, los tres han reaccionado con unos métodos parecidos de unificación política y de contenitariorismos pol,tica y de autoritarismo que llevan por norte una inflexible justicia social. El aliar estos ex tremos, el fundir lo que pudiéra mos llamar comunismo religioso e imperial del Nipón, con su ser tido monárquico y su sumisión a la jerarquía, es la obra de un ejército que, heredero del espíritu militar y señorial de los doimios y de los samurais, no ha perdido su contacto con el Bushido con el código del honor tra dicional de una casta heroica, vencedora del dolor y de la muer

te y campeón de los pobres, de los débiles y de los humildes. El Japón también ha sufrido a partir de 1868, — restauración de los Moiji o iniciación del período constitucional—, los estra gos del liberalismo y de la demo cracia. y aunque no padeció e sufragio universal hasta el 1928 no ha dejado por ello de tener que aguantar embates considera bles y todos lo sproblemas deriva dos de la sustitución del feuda

lismo militar de antaño, por el moderno feudalismo financiero enraizado en las familias de los Mitsui y de los Iwasaki. La dic tadura, inconfesada, de la oficia lidad, va, sin embargo, sacando adelante la nave nacional y ha ciendo triunfar con las realiza ciones que exige una inextingui da sed de justicia distributiva las ideas de adhesión al Empera dor y de toda expansión terri torial e industrial que redunde en honor del uniforme militar y en provecho de la Patria. Es como en tantos pueblos, la lucha entre el espíritu tradicional y la subversión moderna, triunfando el primero encarnado en los jó venes alféreces que no solamen te saben hacerse harakiri por simples faltas cmetidas en el ser vicio, sino tampién eliminar los políticos que, como Inukai, se apartan de lo que el Generai Araki, conquistador de la Man-churía ha llamado "el camino ce

Por la urgencia y la gravedad de los proplemas japoneses, a na die sorprende la intervención constante de los mejores — la oficialidad militar—, en los ne gocios públicos. El Ejército en realidad, tiene por misión defender al país de los enemigos de

fuera y de dentro del mismo.
En 1932, en el proceso por el asesinato del ministro citado, sostuvo esa misma tesis el procurador Sagisaka: "Los soldados," dijo, tienen que mantenerse al margen de la política y se de ben, en primer lugar, a sus obli gaciones profesionales. Pero como entre sus funciones está la de defender al Estado no pue den mostrarse indiferentes ante aquellos problemas políticos que tienen una relación directa con la defensa nacional o con la del O dicho en otras palabras: El

Japón está en posesión de la ver dad pol,tica y nadie puede, im punemente atentar contra ella El Marqués de Quintanar (Exclusiva para esta región)

tre el cieno que mancha estos pa

Parece increible, pero es así, tanto él como Fontecha — los extranjeros son menos condena bles por esta monstruosidad, que no se sabe si calificarla de nau seabunda e imbécil — llaman Ejército español — al que no tie ne de España ni ideales ni for mación ni casi siquiera perso nas. Fontecha en su número 11200, telegrafía: "Hoy no se fa bricó pan para la población civil. Creeríase que este sacrificio rebaja la alta moral de la reta guardia. De ningún modo. Todo el mundo está convencido de que los rebeldes no entrarán en Bil bao. Hasta ahora, habían sido dueños del aire, bombardeando ferozmente las líneas de fuego

lo siguiente está tachado por la censura—. La cuestión va cambiando. Los republicanos em piezan a recibir fuerzas aéreas que restablezcan el equilibrio, que ya no lo será porque la in-fantería del Ejército español tie ne una supeioridad moral sobre ría intervención leal de las po tencias. Sin embargo, está dispuesta a defenderse, aunque se incumplan pronósticos.

Querrá decir promesas de otros países no intervencionis as. La moral de ese ejército que el Fontecha llama "español" es elevadísima y superior al "rebel de", pero a Herrero le tacha la censura este párrafo: "Observándose fenómenos psicológi. cos que soldados de acreditado valor, abandonando montes sin ucha obsesionados con el temor encontrarse sitiados por los rebeldes". Otro telegrama de Fon echa da cuenta de una carta del llamado jesuíta Ramón Azua "El Gobierno vasco es el más cristiano y ha hecho prodigios por gobernar honradamente. Las tropas sólo queman las ciudades cuando el enemigo está ncima". Si ha querido excusar el incendio de Guernica y Duran ro, o atribuírselo a las tropas na ionales, aduciendo que aún estaba el enemigo lejos de esas ciu dades cuando la destrucción se produjo. y no tenían ellos moti vo v prisas para arrasarlas, su mal castellano nos hace dudar de cuál fuera la idea que quiso expresar en su carta pero lo cierto que se desprende de ello es que a este mal jesuita le pa rece la cosa más natural del mundo que se destruya la Pa.

En cuanto a la honrada administración de Aguirre, hay tele gramas en que estos amigos su ble empresa de sacarle el rubor

su número 11 134: "El "Diario oficial de Euzkadi" anuncia un decreto de Hacienda en que por la pesadumbre de los gastos de guerra, aumentados con la eva cuación, se requieren las aporta ciones de los capitalistas, y se procederá brevemente a la entre ga del oro y alhajas". Parece que, luego de ello, se abren ale-gremente la mayoría de las ca-jas de alquiler, para nutrir los bolsillos de señores, milicianos rojo-separatistas o de los conse jeros áulicos del Napoleón impro visado, pues Fontecha telegrafía con su número 32.045: "El conse iero de Hacienda del Gobierno de Euzkadi prohibe que se vuelvan a abrir las caias de alquiler de los Bancos, delarando la incauta ción de alhajas y oro que existe en ellos cuando oficialmente se haga el inventario". Claro que al despojado le será absolutamen te lo mismo que le roben su oro sus alhaias los sicarios de González Peña, o se lo incau ten Aguirre y sus mesnadas.

Tan ladrón es el Gobierno de ro este sigue llamándose cristia no v temeroso de Dios. La hipo cresía es la única diferencia en tre ambos: aquel es Diego Corrientes, éste, Tartufo. El crimen de sangre también los acer ca v a los asesinatos cometidos por las hordas y tolerados por los mandones, se unen los que ellos quieren disfrazar con lega lidades. Fontecha telegrafía el 4 de Mayo: "La situación va des peiándose La mayor dificultad era la falta de organización mi litar. Hace dias que se trabaia aceleradamente en esta cuestión Los tribunales militares actúan para juzgar los casos de traición e indisciplina, condenando a pe as capitales, que se aplican rá nidamente." No hay diferencia un Gobierno a otro, que am bos trabaian aceleradamente en a sesinato y en el despojo de las víctimas

Por último también nos ha blan estos papeles, que dejó el relocisimo censor de los nombres que intervinieron en los re petidos mitines antifascistas scupieron, con los espumarajos de su rabia impotente, sobre el egregio manto de la España heroica: Echegaray sedicente se cretario de sala del Tribunal Su oremo. José Laburia, alcalde de Guernica Eusebio Romategui cu ra de la Iglesia de Santa María. de aquella ciudad Jesús Leizao consejero de Cultura, el fran cés Raymond Bessus v no — la histérica incurable Man

lea Vd. EL FARO

Ferrocarril de Ceuta a

Cuadro de marcha y horario de trenes a partir del día 24 de Marzo de 1937

| sta ciones | Llogada Para | ada Salid | a Crnces | Estaciones | In the second | Llegada | Parada | Salida | Cruce |
|--------------------|--------------|--------------------|-----------|---|---------------|---------|--------|--------|--|
| | TREN CO | RREO | | TREN M | IXTO | NUM. | 32 | | |
| retuán | | 8' | 00 | | Ceuta | | | 8'46 | |
| Malalien | 8'14 | 1 8' | 18 | PAGE TO | Miramar | 8'53 | 1 | 8'54 | |
| Ringón | 8'33 | 1 87 | 34 | Sea . | Castillejos | 9'04 | 4 | 9'08 | KOI |
| Negro | 8'52 | : 8" | EJ. | 1 1 1 | Riffien | 9'13 | 1 | 9'14 | |
| ldfften | 9'02 | 1 9" | 03 | 9450100 | Negro | 9'22 | 1 | 9'23 | |
| Castillejos | 9'07 | 1 91 | 08 X M B | | Rincón | 9'43 | 1 | 9'44 | |
| Miramar | 9'17 | 1 9" | 18 | 1000 | Malalien | 10'02 | 1 | 10,08 | |
| Mile. Espa | Da 9'22 | 3 9, | 24 | | Tetuán | 10'20 | | | |
| Ceuta | 9'28 | TREN MIXTO NUM. 84 | | | | | | | |
| T | REN MIXT | O NUM | . 81 | | Ceuta | | | 12'36 | |
| 'l'eti an | | 12 | 201 | 30 31 421 | Miramar | 1237 | 1 | 12'58 | |
| Malalien | 13'03 | 1 18 | 1'04 | 100000000000000000000000000000000000000 | Castillejos | 12'48 | 1 | 12'49 | |
| Hucón | 13'23 | 2 13 | '25 X M B | | Riffien | 12'54 | 1 | 12'55 | |
| Neg o | 13'45 | 1 13 | '48 | 200 100 10 | Negro | 13'03 | 1 | 18'04 | |
| Rutten | 13'56 | 1 18 | 767 | 100000 | Rincón | 13'24 | 2 | 13'26 | X M 81 |
| (la fillejos | 14'02 | 1 14 | 202 | | Malalien | 13'45 | 1 | 13'46 | |
| Miramar | 14'13 | 1 16 | 716 | 2000 | Tetuán | 14'03 | | | |
| (Serita | 14'19 | | | orning 10 | TRE | CORRE | O NU | M. B | |
| TREN MIXTO NUM. 33 | | | | | Mile. Espai | ña . | | 18'00 | |
| Tetuán | | 18 | 18 | | Ceuta | 18'04 | 2 | 18'08 | |
| la! illen | 18'31 | 1 18 | 32 | 10 36 3 | Miramar | 18' 1 | 1 | 18'12 | |
| Min on | 18'52 | 2 18 | '54 X O B | | Castillejos | 18'21 | 1 | 18'22 | |
| Neg o | 19'14 | 1 19 | 15 | A SECTION OF | Riffien | 18'25 | 1 | 1827 | |
| Ruffien | 19'25 | 1 19 | 26 | The second second | Tetuán | 18'35 | 1 | 18'36 | |
| ('astillejos | 1935 | 1 19 | 32 | Jdeine en | Negro | 18'54 | - 12 | 18'56 | X M 83 |
| Miranar | 19'43 | 1 19 | '48 | 3340 | Rincón | 19'18 | 1 | 19'14 | |
| Couta | | | | | Ma | | | | |
| | | | | | | | | | AND THE PARTY OF T |

GESTORA DEL ILUSTRE

AYUNTAMIENTO DE ESTA

HAGO SABER: Que aprobado

por el Ayuntamiento en sesión

de 30 de Junio último, un ex-

pediente de transferencias de

créditos para incrementar la

partida correspondiente a gas

tos de Quintas, se expone este

al público por espacio de quin

ce días a los efectos de recla-

FERNANDO LOPEZ CANTI

taria Municipal durante las ho

el Sr. Presidente o Gestor en qui

en delegue, con asistencia de

otro miembro de la Comisión

Gestora designado por la mis-

do en la Secretaria Municipal

to de fianza provisional, cé-dula personal del proponente

póliza de Seguro para el per

onal que haya de ocuparse en

Sirve de tipo a esta subasta a cantidad de TREJNTA MIL

DOSCIENTAS OCHENTA Y DOS

PESETAS CON SETENTA Y

CINCO CENTIMOS y las propo-siciones se harán a la baja de

este tipo y por pesetas comple-

El pago de la obra se efectua

rá mediante certificaciones quin

cenales que a buena cuenta se-

Serán de cuenta del rematan

te todos los gastos que se originen con motivo le este con-

trato y los de las inserciones

de este anuncio, asi como los

de derechos reales y timbres é impuestos del Estado y Munici

Lo que se hace público para general conocimiento.
Ceuta 15 de Julio de 1937.—

FERNANDO LOPEZ-CANTI

DON FERNANDO LOPEZ-CAN

TI SANCHEZ, ALCALDE-PRE

SIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE

AYUNTAMIENTO DE ESTA

HAGO SABER: Que acordada

por la Comisión Gestora del

Ilustre Ayuntamiento de esta

Ciudad, que las obras de arreglo

de los desperfectos ocasionados en el Mercado se efectuen me

diante subasta, en cumplimien

26 del Reglamento para la con

tratación de obras y servicios Municipales de 2 de julio de 1.924, se advierte al público que durante ocho días contados

desde el siguiente de la publi-cación de este anuncio en el Bo

letin Oficial de la Ciudad, pue-

den presentarse en la Secreta.

ría Municipal en las horas há-

biles de Oficina, cuantas recla

maciones se crean convenientes bien entendido que transcurri-

do dicho plazo no se admitirán

general conocimiento. Ceuta 14 de Julio de 1937.

Lo que se hace público para

FERNANDO LOPEZ CANTI

lo que dispone el artículo

Año triunfal.

CIUDAD

ninguna.

UNDERWOOD

TALLER DE REPARACIONES DE MAQUINAS DE ES-CRIBIR Y GRAMOVONOS

PRECIOS ECONOMICOS

ALMACEN DE MUSICA

M. FERNANDEZ BENITEZ, (S. L.)

Soberania Nacional 42

MUSICA IMPRESA Y DISCOS DE LOS HUMOS Y MARCHAS NACIONALES

CIUDAD

ras de oficinas.

Farmacia Bernardi, 28'75.

14 socorros a enfermos a 10,

Un socorro a una parturien

Otro socorro a otra parturien-

Por la compra de un carrito a

un niño de 15 años inválido,

Socorro a una anciana, 3'00.

Cuenta corriente "Mantas pa

Quedan en mi poder, 176'91. Entregadas 200 pares de alpar

gatas 625 vestidos y cortes de vestidos; un traje completo pa-

ra niño; seis pares de zapatos;

doce americanas para hombres; Tengo 176'91 pesetas en mi po

der y 4.500 pesetas en el Banco

Tetuán 14 de julio de 1937. El brigada jefe del servicio, Lorenzo Gómez Benítez.

de España.

Idem a otra anciana, 5'00.

ra los pobres" en el Banco de España" 4.500'00.

Total gastado 6.014'25.

ta esposa de un ciego, 25'00.

Idem Zurita, 53'90.

Idem Egea, 49'75.

Con fecha 13 del actual publica el Boletín Oficial del Estado Orden de S. E. el Generalisimo para concentración de reclutas pertenecientes al cuarto trimestre de 1938 y movilización de los nacidos durante primero y segundo trimestre de 1909, pertenecientes al cupo de instrucción de 1930. La concentración se verificará del 16 al 22 actual, con arreglo a las normas generales vigentes y las que estime necesarias el Jefe del Negociado de Reclutamiento en funciones delegadas de la Caja de Cádiz, para el más exacto cumplimiento de lo que se ordena. Ceuta, 15 de Julio le 1937.

El Teniente Coronel Jefe de E. M. Emilio Peñuela

Junta Central de Requisa de foches

AVISO

Habiendose creado las HOJAS DE REQUISA, todos los propietarios de coches ligeros sujetos a ella estén o no en servicio, retirarán de la Jefatura de Transportes más próxima a su residencia del dia 14 al 17 del corriente, ambos inclusive, las hojas citadas, las cuales se pegarán en el parabrisas al lado opuesto al conductor, advirtiendo que se impedirá la circulación de todo coche, que carezca de este requisito

Los propietarios de automóviles de servicio público y aquellos que estén exentos del servicio de requisa, recibirán y colocaran igualmente en el parabrisas otra hoja en que se hace constar estas cualidades.

La Junta Central de Requisa de coches.

CIRCULAR

A las Jefaturas Provinciales

NOTA ACLARATORIA

Censura de fotografías, bustos, efigies y objetos en que aparezca la figura de S. E. el Generalisimo

Realizado el primer espurgo por las jefaturas provinciales, y para salvar los inconvenientes que de otra forma encontrarán los mayoristas para la venta fuera de la provincia de su residencia esta Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, ordena lo siguiente: Que UNICAMENTE LOS FABRICANTES Y PRODUCTORES

DEBERAN SOMETER A LA CENSURA DE ESTA DELEGACION - SALAMANCA --, LAS FOTOGRAFIAS, BUSTOS, EFIGIES, ETC., remitendo al efecto un número de ejemplares acompañados de nota, en la que se indique:

Número de referencia de cada objeto. Número de ejemplares de cada modelo que remite.

Idem id. que desean se les devuelvan sellados.

Dirección a donde deberán devolverse.

Es indispensable consignar estos datos, en defecto de los cuales se desestimarán las peticiones y remitir cinco ejemplares de cada objeto para el archivo de la Delegación, PARA SALVAR SU RESPONSABILIDAD, LOS DETALLIS-

TAS DEBERAN EXIGIR DE LOS PRODUCTORES QUE LES MUESTREN EL ORIGINAL SELLADO POR LA DELEGACION DEL ESTADO PARA PRENSA Y PROPAGANDA.

Los objetos, como agujas para corbatas y solapas, están exentos de Censura.

De Salamanca, 8 de Julio de 1937.

Academia de Corte y Confección

Sistema EL RAPIDO Profesora diplomada en la Casa Central de Valencia. Doy títulos profesionales. Exámenes en la misma academia,

Horas de 4 a 6 y de 6 a 8 Calle del Clavijo número 1, primera puerta (esquina a Soberania Nacional) Teléfono 7-9-8

El Monopolio de Tabacos recomienda a los fumadores que rechacen los (igarrillos liados con picaduras ordinarias de procedencia dudosa presentados en ce jetillas de origen anónimo y que expenden ciertos desaprencios intermediarios a los mismos precios a que se venden lo buenos en el mercado. La mejor garantia para el fumador de la ancerticidad de los productos en que istos vayan revesidos del precinto "Monopolio de

EL VAPOR ITALIANO

"AVENTINO"

Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 26 de Julio a las 9 de la noche.

Este mismo buque saldrá de Ceuta para Sevilla el día 20 del actual a las diez de la mañana.

Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda y tercera clase para todos los antes mencionados puertos.

Para informes: DITTA ACHILLE PETRI

JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS

Calle 18 de Julio número 1.

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, AC-CIDENTES y otros Ramos

Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO

González de la Vega núm. 5. Teléfono núm. 1-4

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADE. RIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1. RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ

CASA IBANEZ

Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA IIULTIMAS NOVEDADES!!

Circunscripción Occidental de Marruecos. - E. M. | Ayuntamiento de Ceuta

DEPOSITO FRANCO

AVISO Se hace público, por el pre-ente aviso, que en estos Depó-sitos se encuentran almacenados los siguientes objetos, que pueden ser recogidos, por quei nes justifiquen su propiedad previo abono de lo que tienen devengado en concepto de alma

8 saquitos de Salva-Vid 2 garrafones de esencia de anis

6 bultos muebles viejos cajas conteniendo balanzas Toledo (estas en mal estado). Ceuta 12 de Julio de 1937. El Administrador.— Vicente

AVISO

POR EL PRESENTE SE CI TA A TODOS LOS MOZOS NA CIDOS DURANTE EL CUARTO PARA QUE CONCURRAN A LAS SECCIONES DE RECLU-TA TODOS LOS DIAS LABO-RABLES DE LAS 9 A LAS 14 CON EL FIN DE SER FILIA.

Ceuta a 12 de julio de 1937. EL ALCALDE

BANDO

DON FERNANDO LÓPEZ-CAN-TI SANCHEZ, ALCALDE PRE SIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA

HAGO SABER: Que orde-nada por la Superioridad la urgente incorporación a filas de los españoles nacidos en el CUARTO TRIMES TRE del año 1917 se pone en onocimiento de los que, encon rándose en esas circunstancias residan en esta localidad, para que sin excusa ni pretexto alguno efectuen su presentación en las Secciones de Reclutas de este Ayuntamiento, antes del día VEINTE del mes actual, bien entendido que al que deja ra de realizarlo se le considera rá como PROFUGO.

También harán su presenta ción en las citadas Secciones de Recluta, y dentro de la fecha mencionada , los nacidos en el PRIMERO Y SEGUNDO TRI-MESTRE del año 1,909 pertene cientes al CUPO DE INSTRUC-CION del año 1.930 cuya moviización ha sido asimismo orde

Ceuta 15 de Julio de 1937. EL ALCALDE-PRESIDENTE -Fernando López-Canti. —

DON FERNANDO LOPEZ-CAN-TI SANCHEZ ALCALDE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que a partir de esta fecha, los dueños de ga nado cabrío vienen obligados a cumplir las medidas sanitarias

1.2 —Aislamiento y tratamien to curativo de los animales en fermos, (incurriendo en respon sabilidad el que teniendo gana do enfermo o sospechoso no lo lo comunique al Inspector Vete rinario municipal.)

2.3 —Prohibición de salir ganado de sus demarcaciones infectadas, a no ser que lo sean con destino al Matadero públi. en cuyo caso debe hacerse el transporte en camioneta previa justificación.

3.* -Desinfección de los esta blos y cremación del estiercol procedente de aquellos en que hayan animales efermos.

4.º —Prohibición absoluta de venta de leche de establos o re baños infectados. Al mismo tiempo se advierte

a los consumidores de leche. que en evitación de cualquier contaminación, deben someter la a ebullición durante un corto espacio de tiempo.

Lo que se hace público para general conocimiento; debien-do advertir al propio tiempo que infractores a estas disposiciones serán sancionados con el mayor rigor, sin perjuicio de poner el tanto de culpa en co nocimiento de los tribunales de

Ceuta 14 de Julio de 1937. FERNANDO LOPEZ CANTI (ru-

DON FERNANDO LOPEZ-CAN TI SANCHEZ, ALCALDE-PRE SIDENTE DE LA COMISION

Guardia Civil

Comandancia de Marruecos. Servicio de Radio

pleto para niño y un par de za

"La Amuebladora" de don Ja cob Tangir, una cunita

'Gran Palacio Oriental" 14 Lo que se hace público para general conocimiento. Ceuta 14 de Julio de 1937.

DON FERNANDO LOPEZ-CAN TI SANCHEZ, ALCALDE-PRE SIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA

HAGO SABER: Que por acuer do de la Comisión Gestora de Miguel Benatar, 5'00 este Ilustre Ayuntamiento, se Abraham Benolol, 10'00. saca a subasta las obras de los desperfectos existentes en D. Isaac Israel, 25'00 D. Jaime Benolol, 25'00. D. Alberto Marrache, 5'00 D. José Cazes 10'00. el Mercado de esta ciudad con arreglo al presupuesto y pliegos de condiciones facultativas y José Benatar, 5'00. administrativas que se encuen Moisés Carciente, 10'00. tran de manifiesto en la Secre-

Señor Vidal, 5'00. La subasta se verificará a las Un anónimo de Ceuta, 10'00. D. Emilio Ortega "Café Moder doce horas del dia siguiente al en que se cumpla veinte de la pu blicación de este edicto en el Bo letin Oficial de la ciudad, en es tas Casas Consistoriales y ante

> D. Isaac S. Cohén joyería "La Perla", 50'00.

Las proposiciones se presen-tarán en sobre cerrado y lacra-Leopoldo López, 10'00. D. Manuel Romero, 10'00. D. Miguel Ortuza, 10'00. hasta las trece horas del día an terior al que deba celebrarse la D. Ignacio Pradera, 10'00. subasta y por separado se acom pañará carta de pago que acre dite haberse constituído en es-ta caja la cantidad de MIL QUI NIENTAS PESETAS en concep Srta Purita Pérez, 5'00. D. Enrique Pérez, 10'00.

> D. Isaias Dueñas, 10'00. Srta Rachel Cohén 5'00. D. León Benolol, 10'00. Juan Antonio Garavilla

Andrés Aguilera 10'00. Sid Laarbi Axaacr 5'00 D. José Garzón 10'00 Antonio Cabrera, 5'00 Rafael de Murga 25'00. Antonio Alcayne 20'00 "Banco de Estado de Marrue.

ran expedidas por la oficina téc nica, sin perjuicio de la certifi cación definitiva para la liquida ción final, que será aprobada por el Ayuntamiento. Señora de Arabolaza: una al-

vestidos para niñas. "Casa Tello", 25'00. D. José D. Salama, 10'00. D. Joaquín Torres, 50'00.

D. oJsé O. Vadia, 2'00. Casimiro Vázquez, 5'00.

Juan Martínez Tobar 5' Srta. Lolita Villarrubia, 2'50. D. Samuel Ettedgui, 5'00. Salomón Serfati 5'00. Francisco Ruíz, 3'00. D. Fortunato Galcay "Carnice

Alberto Benitá idem 5'00. D. Rafael Gamero 2'50. D Manuel Pozo. 2'00. Un malagueño 10'00.

Niña Jllita Stop Ruíz, 25'00. D. Antonio Escobar, 28'00.

D. Abrahán Chocrón Sananes

D. Abrahán Chorrón, 5'00. D. Benahen M. Chorrón 5'00. D. Abrahan Bendaá 5'00 D. Samuel Chocrón, 5'00. Jasob Guanis, 5'00. . Corial, 5'00. D. Jacob A. Benzadón 5'00

ñía 10'00. D. Carlos Chocrón, de Xauen, D. Carlos Chorrón, de Xaden,

Abraham Macias, 10'00. Isaar Sananis, 2'00. José Cohén 5'00. Abrahan Sananes, 5'00.

Yani Benzaquen: un corte de vestido.

tes de vestidos. Semayar Benatar, 25'00.

D. Elias Benain, 10'00 "Casa Bentata", 20'00 Una señora en casa "Bentata"

quez, dos cortes de vestidos.

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVI-CIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE. CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DI-CHOS PUERTOS Y CICEVERSA

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES, QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

> SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS PARA INFORMES:

EN CEUTA Camoens, 9 Teléfono, 133 EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana, 1 EN LARACHE Don miriques Dias, Pl

Don José San Martin, Jardines, 8 EN TANGER Don Plácido Fernández, B D Anto 1.

EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Casti 304

Relación de lo recaudado por esta emisora para calzados y

Dano "Sastrería" un traje com dora, residente en Tánger, 5'00. Sr. Director del Banco Popu

D. Jacob Benhuman 200 pares

"Gran Palacio Oriental" 14
rei les para vestidos.
"Café Usión 5'00.
D. Cristón Capo. 10'00.
D. Misibil Moya, 1'00.

alzados Fortuna" 25'00 Fortunato Benzadón, 25'00 Africado Levi, 10'00. Moisés Pinto, 10'00. D José María Benmaman 25'00

D. Salomón Nahón, 10'00. D. León Ventolila, 5'00.

Un caballero Cadete de nues tra Falange 5'00. .Antonio Ortal, 5'00.

"Calzados Eureka", 25'00. D. Manuel García Ramos. 5'00 Uno del Banco de España,

Alejandro Aransaz 10'00. D José Tomás de Lora y Me-néndez, 10'00.

Antonio Jiménez Valverde

10'00. Barltolomé Gago, 10'00.

cos" 100'00 "Fotografía Moderna", 5'00. D. Juan Rodríguez "Gran Pe.

mchada y dos sábanas para una D. Rafael Millá Catalá, 25'00 "París Tetuán": 15 cortes de

"Estanco del Niño Jesús", 10'00

D. Ildefonso E. Sánchez 5'00.
D. Juan Martínez, 5'00.
D. Luis Villafranca, 5'00.
D. Juan Rodríguez, 2'00.

D. Domingo Fernández café "La Plata" 15'00. D. Samuel Chocrón 5'00. D. Benahén S. Chocrón 10'00.

D. Israel Carciente y Compa

D. Isaac Carliente 5'00.

Abrahan Bendayán 10'00 Saadia Ghani, 5'00 D. Marcos Serrulla: tres cor tes de vestidos

D. León Chocrón, cuatro cor

D. Manuel Fernández Galeote, D. Manuel García Ramos, 5'00 Sres. Matamoros y Romero,

D. Pedro Delgado, sargento de Inválidos, 5'00.

Niña Rosalinda Molina Vázquez. 25'00. Niña Rosalinda Molina Váz-

Niños Rafaelito y Antoñito Del mas 15'00. D. Ambran Cohén 25'00.

DEPOSITARIO DE LA

CERVEZA "DAMM" Fábricas de hielo. - Cámaras frigoríficas. - Aguas carbónicas y Jarabes

Jucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NMERO 280



Depositario ea Ceuta AGENCIA PAUBLETE

GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas

Industriales Contratistas de obras, etc., etc.!

Mutua de Ceuta

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes det

abajo en la Mutuslidad Patronal

Contribuyendo así a la detensa de los intereses locales. aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que ne persigue t ingún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una o iligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

PRIMO DE RIVERA, 51

Un señor Alférez de la Meha-

D. Juan Martinez café "La Pa

Doña Victoria Drissien de Bel

Srta. Remedios Martinez Dris

Srta. Mariquita Ruíz "La Zurci

Relación de lo recaudado desde

el día 15 del anterior hasta el de

la fecha e inversión dada, casi

como lo que queda en mi poder

o a mi disposición Recaudado total 6.191'16 pese-

Abonado en Les Petits Suiss,

Idem en calzados "Eureka"

idem en idem "Bata" 26'00. "Casa Bentata" 119'65. "La Reconquista" 613'55. Israel Benain, 10'45.

[Comerciantes!

"La Caraqueña", 338'65.

D. Samuel Gavisón, 10'00. Sr. Benain Hachuel 10'00.

rra" 30'00.

lar 25'00.

TELEFONO. 0-0-0

CEUTA

Cerámica de los Castillejos

S. A REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos luecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra Depósito: P. de Africa, 12, (bajo). Teléfono, 4-0-3

QUEREIS FOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2.

Colegio de Ntra. Sra. del Pilar TETUAN (MARRUECOS)

Se admiten alumnos **INTERNOS EXTERNOS** MEDIOPENSIONISTAS

La matricula del internado es limitada, para informes solicitarlos de la DIRECCION.

Nadie como el Creador SUPO ORDENARLO MEIOR

Se requieren refrescantes y depurativos para disponernos a entrar en el verano. Así, en este tiempo se dan la grosella, frambuesa, agraces y las RICAS FRESAS Cómalas en abundancia para disponer el organismo a entrar en los fuertes calores

MUJER ESPAÑOLA: No propalar noti-

cias que no puedas comprobar su veracidad.

Pan español, frances y Viena. - Especialidad en pan moreno.-Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO

Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

RAMON WEIL Y HERMANO

VERMOUTH MARTINI & ROSS



LIBROS DE TEXTO **ENCARGOS RAPIDOS** CASA MOLINA

MENACHO

Libreria

PRENSA EXTRANJERA
BIBLIOTECA CIRCULANTE
FIGURINES

ELECTRICIDAD, JUGUETERIA,

LOZA Y CRILTAL, PAPELES

CEUTA TELEF. 188. CETUAN

Cabaret CANTANTE "LA RIVA" Teléfono, 9-4-7

Redacción y Administración

Sábado 17 de Julio de 1937

Las históricas jornadas del 17 y 18 de Julio de 1936 en la ciudad de Ceuta

En el Ayuntamiento, Tejero, constituía la comisión municipal, atendiéndose rápidamente a todos los servicios municipales.

Al frente de la guardia de Seguridad hallaba el teniente Ramos, que por Dios y I

del capitán Molina. Y al frente de todos los bia do objeto. Los hermanos Rosende, los servicios, con su poderoso cerebro, como guía rejeros, Ochoa y tantos otros muchachos saluminosa Yagüe.

Todo previsto, hasta el último detalle. No hubo ni la más ligera pausa en el cambio de poderes, Por el contrario, tras vencer fácil mente algunas insignificantes hostilidades por las prédicas marxistas, se reanudaban los trans portes, cuya huelga estaba planteada hacia días.

Mano firme de Yagüe que todo lo allana ba Actividad y patriotismo en todo, que sub sanaba los incenvenientes naturales del cambio

las Islas se suman al movimiento

QUELLA mañana histórica del 18 de Julio, se recibía en la Circunscripción, el siguiente telegrama del General Fran

Gloria al heroíco Ejército de Africa! España sobre todo! Recibid el saludo más en tusiasta de estas guarniciones que se unen a vosotros y demás compañeros de la Península en estos momentos históricos. Sed fieles en el triunfo. ¡Viva España con honor!.-General Franco'

Y en el mismo sentido se recibían telegramas de la Baleares.

El m. vimiento en la peninsula

ATURALMENTE las noticias eran confusas en las primeras horas de la mañana del día 18. Con seguridad ple na sólo se sabía que además de Marruecos y las Islas, se habían sumado al movimiento las fuerzas de Navarra, al mando del General Mola — gloria al héroe de Somosierra — las de *aragoza, las de Burgos y Valladolid.

Más tarde, la salvación de Sevilla, por el glorioso General Queipo de Llano fué un repique de gozo en los buenos españoles de

Y a medida que corrían las horas, otras guarniciones iban sumándose a la Causa de Es-

Mientras tanto, el Gobierno de Madrid, saturaba el éter de infundio. Las radios ma drileñas no cesaban de atronar el espacio, diciendo que las fuerzas de Marruecos eran insig nificante y que las aplastarian las otras guarni ciones de la Península, pretendiendo hacer ver que sus fuerzas iban a llegar a Marruecos para dominarlo, cuando, precisamente, iba a suceder todo lo contrario.

La falange en el movimiento

PENAS iniciado los albores del día 18 Falange Española se puso en pie. Pe-España ha encontrado muerte heroica en el de capitán. Su fundador en nuestra ciufrente de combate con el grado de capitán.

La Guardia Civil había quedado al mando capitán de la bestial agresión de que ha
del capitán Molina. V al frente de todos las on Cara al sol a poner sus corazones juveniles al servicio de España.

No queremos dejar de consignar cómo el pueblo ceutí, reaccionó en pró de Pelegrina, haciendo una demostración fervorosa de simpatía, que sin duda, fué bálsamo benéfico en las herdias, aun no del todo curadas, sufridas por España y la Falange.

La Traición

D UENA parte de culpa de la sangre que se está derramando en la vieja piel de toro, la tiene la marinería comunista. El "Sánchez Barcaiztegui", disparaba sobre Ceuta el día 19 de Julio, a las dos de la tarde, varios cañonazos, que tenían adecuada réplica en las baterías de la Plaza, que ponían en fuga al barco corso.

Otras unidades navales, también, se pusie ron al lado del Gobierno de Madrid, después de asesinar la marinería a los oficiales.

Ello retrasó, pero no impidió, que pasaran a la península las fuerzas de Africa, las que ha bían de salvar a Andalucía, a Badajoz, a Toledo, y llegar a las puertas de Madrid.

Otrs unidades navales habían, luego, de poner sobre las rutas marineras de España, las banderas de honor. En aquellas horas gloriosas al paso de España se oponía el escollo de una marinería comunista, que el genio de Franco

181 Caudillo

L día 19 de Julio, es también otra fe-cha histórica para la ciudad. El día 19 al mediodía llegó Franco a Ceuta. Y la ciudad adivinó en él al salvador de España; y así lo aclamó, y así lo es en efecto.

Venía de Tetuán, después de un viaje aéreo Canarias-Casablanca.

Las ventanas se vistieron de gala para saludar el paso del Caudillo y los corazones se pusieron en pié, tensos de emoción y orgullo, de ser guiados por el preclaro General de Espa

Franco habló al pueblo ceutí. Y señaló la ruta a seguir. Pocas palabras: ESPAÑA Y ORGULLO DE SER ESPAÑOLES. Esa era la consigna para el triunfo. Con ella se está forjando esta reconsquita impar de la historia más grande de todos los pueblos del orbe, que es la Historia de España.

de los actos que en conmemoración de la fecha en que se inició el Glorioso Movimiento Nacional, se han le celebrar en Ceuta, con motivo del primer Aniversario del Alzamiento. Se considera festivo el día 17 del actual desde las doce horas.

Programa oficial

1.º.-- A las 11 marcha de las milicias Juveniles a la Playa del Tarajal donde se inagurará el balneario después de bendecirlo y a continuación se repartirá un almuerzo a Cadetes, Flechas y Pelayos y a los niños de Ceuta que deseen trasladarse a aquel lu-

2.º.— A las 12, la banda de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, recorrerá las calles de la Población inaugurando la gran fiesta Aniversario del Glorioso Alzamiento.

3.º-A las 12'30. Inaguración de los Comedores para niños Musulmanes en la Barriada de Hadú y a continuación ofrecimien to de un té en el Cuartel de Regulares.

4.º.— A las 18, Inauguración de la Escuela de Artes y Oficios instalada en el Grupo Escolar de la Plaza de Azcárate.

5.º A las 18'30, entrega de las casas construidas en la Barriada del General Sanjurjo

6.º. A las 19, descubrimiento de la lápida que da nombre a la calle del General Franco.

7.º -A las 19'30, celebración del acto de exaltación patriótica en el Teatro Cervantes, en el que previa la presentación de los oradores por un Jefe de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, harán uso de la palabra entre otros camaradas el presbitero Don José María Sarabia. Este acto será radiado por la Emisora Local.

4.º A las 20'15, función de cine para todos los niños de Ceuta en el Salón Apolo, organizada por Falange Española Tra-

dicionalista y de las JONS. 9º..— A las 10 de la mañana, reparto en el Palacio Municipal de 2.000 bonos de pan a los necesitados.

1.º.— A las 8, diana por la Banda de Música de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, que recorrerá las principales calles de la Ciudad.

2.º.— A las 10'30, misa de campaña en la Plaza de Africa, la que se celebrará en el Altar instalado en la puerta de la Santa Iglesia Catedral. A esta misa asistirá una Centuria de las Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y las Organizaciones Juveniles.

3.º.— A las 11, desfile ante los heridos de guerra que se encontrarán en el Atrio de la Catedral.

4.º.— A las 15, será radiada por la Emisora E. A. J. 46, Radio Ceuta, la charla con que la Jefatura Provincial del Estado de Prensa y Propaganda finaliza el ciclo de conferencias que viene dando diariamente, dedicadas a enaltecer la significación del Glorioso Movimiento en su primer Aniversario

5.º— De 20 a 23'30, concierto por la Banda de Música de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en la calle de José Antonio Primo de Rivera.

NOTA: — A partir de las doce horas del día 17 y hasta finalizar el día 18, se celebrará una colecta cuya recaudación se dedicará a las necesidades de heridos y combatientes. Ceuta 16 de Julio de 1937.

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

Los heridos

el dolor, algo como un sueño pro

fundo. Cuando abren los ojos pasan ante ellos un vuelo de tocas blan cas — Hermanas de la Caridad piensan _ Entoces estamos en buenas manos; ecas saben devolver bien por mal. Ante su cama pasa una dama esbelta vestida de negro. Va de herido en herido, de sus labios fluyen palabras de ánimo y consuelo Así, deteniéndose, andando des pacio, atraviesa la larga sala. Todos los ojos la siguen cautiva dos. Ya se ha ido y aun dura el

Alguno pregunta: —Hermana ;quién era? Y la Hermana res ponde sencilla, sin detenerse en su quehacer: la esposa de Franco. del Generalisimo.

tivos de Cuta. primera quincena de julio. En metálico.

abierta en el B. H. A 923'00. entrega) 50'00. Dia 2.-Srta. Francisca Ló.

ga 1.460'00.

(Viene de la primera página)

Comisión receptora de dona Donativos rcibidos durante la

Suma anterior, 160'957'19 pese

Día 1.— Intereses de la c/c Familia señor Catarecha (15

pez, (6 entrega) 10'00. D. Francisco Lladó Rubio 8'50 D. Paulino González (2 entre-D. Antonio Serrán Blesa, (5

Delegación del Gobierno por

D. Antonio Durán Balseiro,

(8 entrega) 20'00.

López (9 entrega) 100'00 Personal obrero y tropa del Parque de Artillería (18 entrega)

persona que han solicitado sal-voconductos del 16 al 30 de ju

nio 131'20.

D. Crescencia Lozano Harranz

Dia 8.—D. Ricardo Enriquez

falangista afecto a la Comandancia de Marina, de sus habe res de junio (2 entrega) 30'00. Día 12.—D. Enrique Ostalé González, 150'00.

Niña Genovevita Sánchez Cor

Día 14.—Don José Alba 100'00 Día 15.—D. José Santacruz Fernández .8 entrega) 100'00

D. Francisco Ferrera Porcel (11 entrega) 15'00. D. Francisco Ferrera Moreno, (8 entrega) 10'00. Total recaudado 164.990'89.

1.874.—D. Leopoldo Torroba Cor tés, un ajustador y una pieza 1.875.—Srta. Emilia García un reloj sin tapa. 1.876.__Una española siete pulse

ras morunas 1.877.—Señorita Aurora Aynat dos pulseras morunas Ceuta 16 de Julio de 1937.

El Presidente, Emilio Elvira.-NOTA.—Los donativos se reci ben en la Jefatura de Intervención Militar (antiguo cuartel del Tercio).

Más de una vez hemos hecho pública la tenacidad provocadora de Moscú en el asunto in

Asi es come actvando el icon flicto español, usando de toda la influencia del partido comu nista francés para arrastrar a Francia a la intervención, ha logrado crear una pesadilla re-volucionaria frente al dinamis mo alemán. Por ello Moscú es tima que la amenaza de Alema nia sólo podría ser desviada me diante una lucha sangrienta en Europa ocidental, Y esto es a toda costa lo que el Komitern pretende.

El agente observador Moski-na, incondicional de Stalin ha declarado en pleno Kremlin, en

la conferencia extraordinaria: "Hasta hoy las tentativas para provocar un conflicto bélico en toda Europa occidental no han dado resultado alguno. Pre ciso sería que la U. R. S. S. des encadenara la guerra en el Oes te por medio de una acción di recta que arrastrara a los otros

Luego Moscú lo que pretende es cada vez más originar una configración occidental a parti cipar Alemania principalmen-

El incidente del "Deutschand" es el primer acto de rea ización de este programa. Instructiones secretas fueron

expedidas el 23 de mayo por el Komintern a los Secretariados de todas las secciones adscritas la III Internacional. Decia asi

'La lituación del momento actual provocado por la guerra civil de España reclama urgen temente una conjunta acción revolucionaria en todos los paises de Europa.

Los representantes del Parti do Comunista recibieron a un tiempo la orden de multiplicar su esfuerzo y "obtener en sus organizacionesi una intervención efectiva en apoyo del Fren

e Popular' Litvinot fracasó al pretender convertir la guerra de España en un conflicto internacional, debiendo por ello y por otras razones ceder el puesto a ese in cendiario profesional y terroris ta búlgaro llamado Dimitrof.

A continuación de las reunio nes del Congreso del Komintern fué celebrado otro de los días 16 al 18 de mayo en Amsterdam otro en Baccelona el pasado 0 de juniio.

Las conclusiones adoptadas en este último son las siguien

Primera. - Ejecutar urgentemente la orden de Dimitrof y exigir el envío de nuevos volun tarios a fin de completar los efectivos de las brigadas inter

Intensificar las Segunda. campañas de la Prensa comu-

Tercera.—Intentar un acerca miento politico con Inglaterra. Cuarta.—Continuar la propaganda activa a base de la fusión de los partidos socialistas comunista.

Quintal. -Aceptar los servicios de las fracciones comunis tas secretas constituídas en el seno de la Internacional Sindi cal Obrera de Amsterdam. Sexta. —Dirigirse al partido comunista francés para que con

tinúe como hasta ahora tutelando los sindicatos obreros de su pais.

DIMITROF, A PARIS

Dimitrof, que no abandona la

MIAJA HA SIDO SUSTITUIDO EN EL GOBIERNO CIVIL DE MADRID

Paris, 16.—Comunican de Ma drid que ayer tomó posesión del cargo de Gobernador civil de Madrid, Antonio Trigo Mairal,

nombrado por el Gobierno de Valencia para sustituir a Miaja, que lo desempeñaba.

Un telegrama al Caudillo

LA EMPRESA Y PERSONAL DE ALTOS HORNOS AL SERVICIO DE ESPAÑA Y SU GLORIOSO EJERCITO

Bilbaq, 16.—El Director Ge- rra, esta Gerencia y todo su rente de Altos Hornos, ha di- personal, pensando en España rigido al Generalisimo Franco, el siguiente telegrama:

"Al iniciarse la puesta en mar cha de estas fábricas de Altos Hornos para cumplimentar los

en su glorioso Ejército, se ofricien incondicionalmente a su invicto Caudillo, para trabajar sin descanso en cuanto pedidos necesarios para la gue . Ejército! ¡Viva Franco!."

POR RADIO SEVILLA

gentes marxistas, C. N. T., Ez-

tros oficiales rojos.

propiedad.

brados.

querra, Generalidad y otros cen

Pero lo curioso del caso es

que no se ha vuelto a recupe-

rar ninguno. No es extraño es-

to, dado que el fiscal de la Au

diencia es el tal estafador, tan

tas veces reclamado por su pe-

litos continuos en contra de la

También hay otras noticias que dice que el servicio para la

ransfusión de sangre se han

ofrecido tres mil cuatrocientas

Para quienes no conozcan la

situación crítica porque atra-viesa, en todos los órdenes, Bar

elona, se quedarán muy asom

Se muestran estas personas

prestas al sacrificio, a dar la

salvación por los semejantes,

incuenta y nueve personas.

Da comienzo el General a su que se conoce de Barcelona, y charla, refiriéndose a la actitud de los separatistas vascos rado número de coches perdiy del daño que causaran a la religión. Censura con dureza, propia y justa ante tan repug nante postura, que acusaba ade más el caso de que los llamados saderdotes vascos, en su mayoría, iban del brazo con los más sacrilegos.

Que Dios—dice el General-ilumine a esos entendimientos, envenenados hasta ahora con ideas disolventes y que la justicia del Santo Padre se ejer.

Pasa, seguidamente a tratar de las mentiras que, como de costumbre, siguen lanzando los partes rojos, con la pretensión de equivocar a la opinión extranjera y mantener en el en gaño a los mismos milicianos. En el parte oficial del minis terio de Defensa del día de hoy, por ejemplo, se dice que "en el Ejército del Centro había du-

rado la lucha hasta las tres de la madrugada". Dice además, sobre Villanue va del Pardillo detalles que po nen de relieve que después de tantos días de ofensiva, se con tinua luchando dada dia con menor intensidad, dándose cuen ta de la situación que atravie-

Relata también lo que dicen los marxisas del secor de Alba rracin, en el frente de Aragón, notándose una serie de contra dicciones enormes. Como en ocasiones anteriores los rojos hablan de aviones que

san tan peligrosa.

nos han derribado en roporcio nes idénticas a las que se han registrado, efectivamente, en su contra. Continua el General Jefe del

Ejército del Sur su charla, ma nifestando que el general rojo Miaja se encuentra que no le llega la camisa al cuerpo, pues en vista de que con las armas no puede vencernos, ahora se dedica a desplegar su mágica elocuencia, al objeto de carzar

ncautos. Asi, por ello, en la noche de ayer dirigió una arenga a sus oldados, diciéndoles que al prin cipio de este movimiento sólo se levantaron una docena de militares (menos, Miaja—dice el General—) que faltaron a su uramento.

¿Acuál, pregunta. Porque nosotros juramos defender la Patria hasta derramar la última gota de sangre, pero en con tra de los marxistas, precisamente, que eran los que trataban de destruírla.

Sigue diciendo Miaja, que hoy es una guerra de indepen dencia y que las armas "repu-blicalitas" triunfarán muy len

El General Queipo se refiere su pijama de cebra, y habla de desteñido, exponiendo que a tal punto llega este fenómeno que ya se ha convertido en "va ca de leche suiza

En San Juan de Luz se dice que los corresponsales de gue rra han telegrafiado a los periódicos franceses, informando que se considera totalmente fra casada la ofensiva de los "gu bernamentales"

Al mismo tiempo los citados periodistas, a juzgar por esas noticias, han manifestado algo sobre la situación de los nacio

Alvarez del Vayo se encuen tra en Londres, en donde ha vi sitado a diversas personalidades políticas, para tratar de convenderles sobre la lucha. por querer conceder la belige rancia al General Franco.

He tenido una gran sensación de pavura, pues les ha dicho que las maciones euopeas deben de respetarles porque el go bierno de Valencia cuenta con un ejército que ha de alcanzar en plazo breve, grandes victo-

No se si esto es-dice el General-para meter miedo a las naciones europeas, o si es para infundirnos miedo a nosotros. Yo. desde luego, ante estas manifestaciones de Alvarez del

Vayo, me asusto de tall forma. que tendré que ir pensando en mi marcha a Marruecos por Má laga, o a Portugal por Ayamon

te, pongo por ejemplo. Otra noticia graciosa es la

U. R. S. S. sino en contadas oca siones, se ha personado duran te el mes de junio en Amster-

dam y Paris. En Paris se ha entrevistado los miembros del Comité central del partido comunista francés y ha aprobado el nue vo acuerdo ultimado con el par tido comunista español por una delegación procendente de Va-

Según ese acuerdo, el partido comunista francés se comprome tia a enviar a España un nuevo contingente de "voluntarios". Esta recluta excepcional de-15 de julio y hacerse en los de partamentos del Sur de Fran-

Para precipitar a la Europa Occidental en el conflicto, Moscú no retrocede ante sacrificios directos, a fin de no dejar extinguir la hoguera ibérica.

Después de haber examinado los informes de sus enviados especiales sobre la situación de España, decidió enviar nuevos refuerzos. Los cuadros de agitadores y

te reformados. Todos los comunistas de ori gen español que han recibido la eneñanzas desde hace seis meses de cursos espcials d pro paganda, han rcibido la orden

de regeresar inmediatamente a

de emisarios han sido igualmen

Dimitrof ha seleccionado per sonalmente cinco nuevos emi sarios para España y son pues tos bajo la autoridad de Pe-

Uno de ellos está especialmen te encargada de reorganización de las juventudes comunistas españolas que se han fusionado con las juventudes socialistas

(De "Candide")

gar de comer un simple arroz, permanecen algunos días en el hospital, en donde comen "opi dos. Asciende a la respetable suma de trescientos, de los diri

paramente' En el dia de hoy, termina di ciendo, he impuesto una multa de quinientas pesetas, a don a don Francisco Elena Navarro, arrendador del cortijo "Ca

lonje' Por asegurar que no colocó

el cortafuegos. De operaciones. En el frente de Madrid algunos ataques con artillería, carros y morteros.

El enemigo fué fácilmente de rrotado. En el sector de Huesca y Albarracín que los rojos hablaban del caballero de las

armas, el célebre.. En el Ejército del Sur, solo pequeños tiroteos y cañoneos,

sin importancia alguna. Terminado este procedió el ge neral Jefe del Ejército del Sur, dar lectura de donativos re cibidos.

CARGOS EN F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 16.— Ha sido nom cretario Nacional de la Delegabrado Inspector General de Fa-lange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. don Julio Mu-

ción de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalis ta y de las J.O.N.S. a don Mar-Tambien ha sido nombrado Se tín Almagro Basch.

PROGRAMA DE FESTEJOS para el dia 17 de Julio de 1937

A las 8.—Diana. Bario Moro, Nuba de Regulares y de la Me-hal-la. Barrio de San Antonio y Málaga, Banda de Cornetas de Falange Española Tradicionalista. Ensanche, Banda de Cornetas y Tambores de los Flechas, de Aviación y del Batallón.

A las 9'30.—Concentración de todas las Bandas anteriormen te oitadas en la Plaza de España, donde tocarán los himnos oficiales, disolviéndose luego. A la misma hora, entrega del segundo Grupo de Casas Bara-

tas para Musulmanes, en la Barriada "España" A las 10.—Entrega del cuarto Grupo de Casas Baratas de la Barriada del General Franco e inaguración del Dispensario de dicha Barriada A las 10'30.—Solemne "Te - Deum" en la iglesia de Nuestra

Señora d las Vactorias. A las 12.—Concierto por la Banda Jalifiana, en la Plaza de A las 4.-Función extaordinaria de cine, gratuita, para todos los niños de la ciudad, sin distinción de clases ni de razas, en los salones del Teatro Español y del Monumental Cinema.

A las 5.-Reparto de Meriendas y tabaco a los enfermos y heridos del Hospital Militar, y comida extraordinaria y reparto de tabaco a los presos españoles y musulmanes. A las 7'30.—Acto de exalitación patriótica en el Teatro Es

pañpl, en el que actuarán, como oradores, los señores Alarcón, Villarejo y Teniente Coronel Simancas. A las 9.—Concierto en la Plaza de España, a cargo de la Ban

da Jalifiana. Huminación de la ciudad.

A las 3.—Se abrirán las puertas de la Hipica, dejando entrada libre para todos los habitantes de la ciudad; habrá juejos y entretenimientos públicos gratuitos, como fútbol, corruse les, tios vivos, etc. Oportunamente se repartirán meriendas a uán sin distino

1.º- La señal de alarma se dará por-toques cortos de sirena de un minuto de duración aproximada y disparo de cohetes de gran potencia la terminación de la misma por un toque muy prolongado de la sirena.

2.º-- A partir de la señal de alarma queda terminantemente prohibido el uso del teléfono entre particulares, suprimiéndose la tendencia natural a preguntar o inquirir noticias con lo que se perturban las comunicaciones muy necesarias para el buen orden de la defensa pasiva. La Central Telefónica, tiene orden de dar cuenta de los contraventores de esta disposición para que sean juzgados como traidores.

3.º--Al sonar la señal de alarma se paralizará toda clase de circulación, excepto la oficial, los coches y camiones automóviles se detendrán arrimándose todo lo posible a los andenes para dejar libre el mayor espacio para circulación del coches de servicio y parando los motores. Los coches de servicio seguirán con la máxima rigidez las leyes del tráfico. En cualquier caso, la velocidad de marcha será inferior a la nor mal. Los carruajes de tracción animal no serán abandonados mientras no quede muy trabado o atado el animal que

LOS PEATONES SE REFUGIARAN EN EL PRIMER POR-TAL QUE ENCUENTREN, absteniéndose en absoluto de satisfacer la curiosidad malsana, DE VER LO QUE PASA. Los que no puedan guarecerse por encontrarse en lugares apartados de toda edificación, deberán mantener la posición de

5.°--Los niños que estén en ESCUELAS no saldrán a la calle bajo ningún pretexto, siendo directamente responsable el Maestro encargado. Se situarán en los sótanos o piso infe-6.º-- En las obras, si están en el trabajo, los obreros se reunirán

cuerpo a tierra.

a las órdenes del Capataz, prestos a salir con picos y palas cuando la Autoridad lo determine. 7.0--Los comercios echarán sus cierres, salvo Farmacias, Droguerias. Almacenes de Ferreteria y Efectos Navales, estable-

cimientos que precisamente han de permanecer abiertos mientras dure el estado de alarma, sea la hora que sea. 8.º--Los vecinos de las casas, así como los peatones, se situarán en los pisos inferiores en habitaciones alejadas del exterior, patios o huecos de la escalera. Si la alarma es de noche, se evitará cuidadosamente en tedas las viviendas tiendas, bares, casinos, etc., que la luz se filtre al exterior; en todo momento, ventanas y contraventanas estarán her-

méticamente cerradas. 9.º.--Es peligroso el estacionamiento en las proximidades de las bombas por estallar o de bombas incendiarias en funcionamiento. E SPELIGROSISIMO arrojar agua sobre ellas, el

mejor elemento para estos casos es la arena. 10.º--Radio Ceuta, en este caso se pondrá inmediatamente en sérvicio para transmitir al público las órdenes de la Autoridad.

11.º -Al sonar la señal de alarma todos los funcionarios de todas clases se situarán en sus puestos, para que la Autoridad los encuentre en el momento preciso allí, en donde deben estar. 12.º--Todo el elemento civil tendrá presente que al iniciarse la señal de alarma los guardias de asalto tienen orden de cortar inmediatamente el paso y la circulación de vehículos por el Puente del Cristo, de modo que no se podrá salir del casco

de la población ni entrar en la misma. 13.º -- Ha de saber el público en general que los individuos pertenecientes a las Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. así como los funcionarios públicos para ocupar sus puestos son los únicos autorizados para transitar por la población. Los primeros exclusivamente para dirigirse a su Cuartel donde quedarán preparados para salir caso necesario y actuar entonces agrupados bajo el mando de sus jefes naturales. Se exceptúan sólo las patrullas de Milicias que tuvieran montado servicio especial antes de ocurrir la alarma.

Estas normas de la conducta que debe seguir la población civil tienen el carácter de órdenes militares, dadas al frente del enemigo, y deben ser cumplidas al pie de la letra sin titubeo alguno.

MARTIN